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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Se amparan contra la ley antiaborto 

De 2009 a la fecha se han promovido más de 100 amparos en contra de la reforma a la 
Ley de los Derechos de la Familia y por los procesos penales que enfrentan más de 30 
mujeres en la entidad por practicarse abortos, reveló la ex diputada local Rocío García 
Olmedo. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Puebla, 5º lugar en repatriados desde EU  
Puebla ocupa el quinto lugar en el número de poblanos repatriados desde Estados Unidos, 
informó Ángel Kuri Cervantes, director del programa de Repatriación Humana del 

Instituto Nacional de Migración (INM). (El Heraldo) 
   

 

 

Mejorarán la nutrición estudiantil 
Mientras entró en vigor la norma que sancionará la venta de comida chatarra en 
escuelas, el DIF municipal anunció que reforzará las políticas públicas en materia 
deportiva como estrategia para abatir la obesidad infantil.  (Síntesis) 

  
 

 

Más recursos para la migración, proponen 

La titular de la Comisión Especial sobre Migración, Beatriz Paredes Rangel; así como la de 
Población, Fronteras y Asuntos Migratorios, Norma Leticia Salazar Vázquez, resaltaron —
durante el primer Foro Nacional de Migración, en el que participaron diputados federales 
con autoridades migratorias— la necesidad de aumentar el presupuesto en el tema 
migratorio para hacer realidad lo que indica la Ley Nacional de Migración. (Intolerancia) 

  

 

 

PRI exilia a Blanca y la manda a Colima 
La dirigencia nacional del tricolor decidió apartar de Puebla a uno de sus aspirantes al 

Senado para las elecciones del 2012. El CEN del PRI designó a Blanca Alcalá como su 
delegada especial en Colima. La acción limitará las posibilidades de la exalcaldesa para 
promocionarse entre los poblanos en su búsqueda de la candidatura pese a que es uno de 
los cuadros mejor posicionados. (Cambio) 

  
 

 

Parques industriales incumplen la norma 
El informe de Pro México asegura que los complejos incumplen con la norma mexicana 

NMX–046–SCFI–2005, la cual garantiza que las empresas tienen los criterios necesarios 
para su operación. (Milenio) 

  
 

 

Las remesas, una válvula que se está cerrando: Cruz  
Puebla es uno de los siete estados del país más afectados por el retorno de migrantes de 
Estados Unidos, pues el fenómeno no sólo redujo los ingresos que percibe por concepto 
de remesas, sino que también genera mayor presión sobre su economía al incrementar la 
demanda de fuentes de empleo a favor de los repatriados, de acuerdo con el investigador 

del Departamento de Estudios de Población del Colegio de la Frontera Norte, Rodolfo Cruz 
Piñeiro. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Respeto a migrantes centroamericanos y mexicanos que cruzan a EU, exhorta 
RMV 
No se puede exigir respeto a los Derechos Humanos de los mexicanos en los Estados 
Unidos, si en México no se respeta los derechos humanos de los migrantes 

centroamericanos señaló el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas durante el 
foro de migración ―Una Mirada desde lo local‖, donde informó que a través de este tipo de 
eventos se ve una visión distinta del fenómeno migratorio. (La Opinión) 

  
 

 

Apoyos adicionales a la BUAP  
El gobierno del estado ha aportado recursos por más de 350 millones de pesos en 
beneficio de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla –BUAP-, por lo habrá 
mayores recursos para la culminación del Estadio Universitario y la Biblioteca Central 

antes de su primer informe de gobierno. (Momento Digital)  

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Agosto es el mes más violento: crecen secuestros, homicidios y violaciones 
Agosto es el mes que ha registrado la mayor incidencia delictiva del fuero común en lo 
que va del año en Puebla y suma ya un crecimiento acumulado del 13.9 por ciento en 
comparación con los primeros ocho meses de 2010, sobre todo en los casos de 

secuestros, homicidios y violaciones. (e-consulta) 
  

 

 

Empresas poblanas perderán ventas por salida de comida chatarra de las 
escuelas 
El presidente de la Canacintra, Luis Espinosa Rueda, destacó que la puesta en marcha de 

las nuevas medidas para vender productos alimenticios sanos en las escuelas poblanas si 

provocarán una disminución en el nivel de ventas de algunos empresarios del sector 
alimenticio en la cámara, sin embargo advirtió que estas empresas deberán diversificar 
su producción y ofrecer alternativas para continuar en el mercado. (Periódico digital) 

  
 

 

RMV y Agüera inauguran laboratorio Biomolecular en la BUAP  
Al inaugurar el  Centro de Detección Biomolecular de Enfermedades Emergentes de la 

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (UAP), en compañía del gobernador Rafael 
Moreno Valle, el rector de la  institución, Enrique Agüera Ibáñez  destacó que con  este  
nuevo espacio  la entidad se pondrá a la ―vanguardia‖ a nivel nacional. (Contraparte) 

  
 

 

Contribuirá BUAP con estrategias de salud para el país  
Con el apoyo del Gobierno del Estado, la BUAP se convertirá en una de las principales 
contribuyentes a la implementación de medidas de salud estratégicas en el país. Al 

menos así lo pronostica el programa de desarrollo del Centro de Detección Biomolecular 

de Enfermedades Emergentes inaugurado ayer en Ciudad Universitaria. (Imagen Poblana) 
  
 

 

Encarcelan a cuñado de Tiro Moranchel por fraude de Sitma  
El mediodía del sábado fue detenido en la ciudad de Puebla, Juan Salvador Escobar 
Hernández, miembro del Comité de Administración de Grupo Sitma y cuñado de Leonardo 
Tiro Moranchel. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Exhiben justicia cara e inaccesible 

En México, la impartición de justicia resulta inaccesible para los ciudadanos pobres, 
mientras que favorece a los que tienen recursos, señala estudio. (Reforma) 

  
 

 
Hace Corte tarea de legisladores 
El Poder Judicial de la Federación está preparado para aplicar la reforma en materia de 

amparo, que entra hoy en vigor. (El Universal) 
  
 

 
Vaivén peso-dólar, temporal: Carstens 
A pesar de que la moneda nacional ha tenido variaciones importantes en las últimas 
semanas, en el mediano plazo la paridad peso-dólar estará fuertemente anclada en 
niveles más bajos de los actuales, aseguró Agustín Carstens, gobernador del Banco de 
México (Banxico). (Milenio)  

  
 

 

Calderón: reformas económicas ahora, o el país lo pagará 

El presidente Felipe Calderón convocó al Congreso de la Unión a aprobar las reformas 
económicas pendientes, aunque señaló que hay partidos que no quieren las reformas. 
Aseguró que con la aprobación de las mismas se crearían más empleos y el país tendría 
más competitividad. (La Jornada) 

 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Títulos de Cemex en la BMV, en caída libre 
La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) suspendió ayer a mediodía la cotización de las 
acciones de Cemex, luego de que su precio se desplomara cerca de 14.6%, hasta 

ubicarse en 3.79 pesos. (El Economista Digital) 
  

 

 

Hay prisa para aprobar reformas estructurales 
Ante el inminente empeoramiento de la situación económica en Europa y Estados Unidos, 
el sector bursátil y las autoridades financieras del país exhortaron a los legisladores a 
aprobar ya las reformas estructurales. (El Financiero Digital) 

  
 

 

El peso se recuperará a mediano plazo: Banxico 

―La única manera de garantizar un nivel adecuado y estable de la paridad cambiaria es 
manteniendo sanos los fundamentos de la economía", aseguró Agustín Carstens, 
Gobernador del Banco de México (Banxico). (Crónica) 

  
 

 

Piden reformas para evitar el efecto Grecia 
El Presidente de México y el gobernador del Banxico, respectivamente, hicieron un 
llamado para que el Congreso acelere los cambios que permitan enfrentar mejor la crisis 
externa. Incertidumbre en Europa pega a Bolsa Mexicana y al peso. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
 

 
 

CAMBIO 

 Jajomar pide 592 mdp de indemnización 
La empresa Jajomar instaló sus parquímetros en la ciudad, sin embargo sólo invirtió poco más de 15 millones de 
pesos, y ahora pretende cobrar al gobierno de Eduardo Rivera Pérez más de 592 millones pues considera una 
indemnización hasta 2016, año en que concluía el contrato con la Comuna. Hace aproximadamente dos meses un 
Tribunal Colegiado del Poder Judicial Federal ordenó al juzgado 12 de lo Civil a cargo de Ismael de Gante López, 
el emplazamiento a juicio del Ayuntamiento por la cancelación del contrato con la empresa Jajomar para instalar 
parquímetros en el primer cuadro de la ciudad. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/041011-le-puebla-jajomar-pide-592-mdp-de-
indemnizaci-n.htm  
 
 

 
 

OPINION 

 El 60% de los productos consumidos por poblanos son chatarra: SMDIF 
Según el Sistema Municipal DIF, el 60 por ciento de los productos que consumen los poblanos son chatarra y en 

su mayoría refrescos, lo que contribuye a una mala alimentación y aumento de enfermedades cardiovasculares. Al 
presentar el primer encuentro Interinstitucional por el Día Mundial de la Alimentación "Alimentación y Nutrición en 
México: diversos enfoques‖. En este sentido la presidenta de la dependencia, Liliana Ortiz de Rivera, lamentó los 
severos problemas de alimentación que han desarrollado los niños y jóvenes en la ciudad de Puebla, pero resaltó 
que con los programas que se están implementando se pretende erradicar todas estas cifras que afectan la salud 
de los poblanos. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50219  
 

 

 

 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/041011-le-puebla-jajomar-pide-592-mdp-de-indemnizaci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/041011-le-puebla-jajomar-pide-592-mdp-de-indemnizaci-n.htm
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50219
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Con sobrepeso, 23% de niños de la capital poblana 
Al menos el 23 por ciento de los niños en la capital poblana, de un total de 420 mil infantes de 0-14 años, padece 
sobrepeso, y 17 por ciento no alcanza la talla y peso requeridos para su edad y estatura. El alto consumo de 

productos como el refresco, grasas saturadas y frituras de maíz es el principal motivo para estos problemas. Así lo 
revelo un estudio del DIF municipal, que también arrojo que aproximadamente 78 por ciento de los adultos en la 

ciudad también presenta problemas con su talla y peso. (Jorge Pérez)  

 

 
 

CAMBIO 

 Heredará deuda 

El alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez usará una práctica dilatadora para responder la demanda de Jajomar y 
así heredar el problema a la siguiente administración, acusó el exregidor del PRD, Jaime Cid Monjaraz. Indicó que 
el Ayuntamiento de Puebla podría estar alargando el juicio de Jajomar, por lo que hasta el momento sus 
respuestas en el juicio han sido sólo administrativas y no contundentes. El exconcejal del Sol Azteca, en 
entrevista para CAMBIO, aseguró que los representantes del gobierno capitalino -tras haber faltado a su primer 
citatorio- iniciaron una defensa débil que podría alargar el litigio que tuvo en sus orígenes en la administración de 
Blanca Alcalá por varios años más: ―Están por otra vía dando respuesta (…) parece ser que todavía están con esta 

idea de revisar procedimientos no tanto la propuesta de fondo (…) me deja ver que parece que se va a prolongar 

dos o tal vez tres años esta demanda‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/041011-le-puebla-jajomar-pide-592-mdp-de-
indemnizaci-n.htm  
 

 
 

MILENIO  

 La elección en Granjas de San Isidro, suspendida por un enfrentamiento 

El ayuntamiento de Puebla suspendió la elección de la mesa directiva en Granjas de San Isidro, luego que 
comerciantes adheridos a Antorcha Campesina llegaron en la madrugada con palos y piedras para amedrentar al 
grupo opositor, representado por la Federación de Comerciantes Doroteo Arango. El director de Desarrollo Político 
en el municipio, Miguel Navarro Meza, informó que la elección se suspendió debido a la situación de riesgo que 
representaba para la zona, ante el conflicto de las dos agrupaciones que se instalan en el mercado temporal. Pese 
a la suspensión de elección, la comuna autorizó la instalación normal del tianguis, el cual está integrado por 600 
puestos y será vigilado por cerca de 60 elementos de la Policía Municipal, según lo informó el funcionario adscrito 

a la Secretaría de Gobernación. (Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9037390  

 
MILENIO  

 Segob establecería cuota a vendedores de hortalizas 
Con la finalidad de adquirir un predio para distribución de mercancía en menos de un año, la Secretaría de 
Gobernación (Segob) municipal plantea la posibilidad de establecer el cobro de una cuota mensual a productores 
de hortaliza reubicados en la zona del tianguis Nacozari. De acuerdo con el titular de la Segob, Pablo Montiel 

Solana, aún se analiza la cuota promedio que se cobrará a los integrantes del Frente de Pueblos Productores de 
Hortaliza y Legumbres, no obstante, indicó que podría ser de 90 pesos al mes por cada comerciante, esto 
respecto a los parámetros del Código Reglamentario Municipal (Coremun). Montiel Solana explicó que con el 
reordenamiento de los comerciantes que operan en la Central de Abasto se podrán evitar conflictos entre diversos 
grupos de vendedores. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9037388  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/041011-le-puebla-jajomar-pide-592-mdp-de-indemnizaci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/041011-le-puebla-jajomar-pide-592-mdp-de-indemnizaci-n.htm
http://impreso.milenio.com/node/9037390
http://impreso.milenio.com/node/9037388
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MILENIO  

 Comuna dará 100 espacios para ventas, revelan los ambulantes 
Como parte del programa de ordenamiento comercial en la capital poblana, un grupo de comerciantes informales 
revelaron que hay en proceso un acuerdo con la Secretaría de Gobernación municipal para validar 100 permisos 
de venta sobre la calle 5 de Mayo, el cual podría concretarse en un corto plazo. El líder de comerciantes de la 
agrupación AAA, Rodolfo Sánchez Ruiz, informó que hay avance en las negociaciones con la Segob municipal, 
para otorgar 100 espacios que serían divididos entre las seis organizaciones de ambulantes que solían ubicarse 
sobre la calle 5 de Mayo. Con la finalidad de concretar el acuerdo, ayer, un grupo de informales se manifestaron 

en las oficinas de la Segob municipal. ―Se está buscando un lugar y parece que ya hay un área que en 

determinado momento puede ser que no la den en la 5 de Mayo‖, mencionó el comerciante. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9037389  
 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Presenta SMDIF Primer Encuentro Interinstitucional sobre nutrición 
La presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, presentó el Primer Encuentro 
Interinstitucional por el Día Mundial de la Alimentación ―Alimentación y Nutrición en México: Diversos Enfoques‖, 
que se celebrará los días 17 y 18 de octubre en el Teatro de la Ciudad, con el objetivo de concientizar a 
estudiantes, profesionistas en el área de la salud y público en general sobre la alimentación actual de los 
mexicanos y sus consecuencias en el estado de salud. Ortiz de Rivera detalló que este encuentro se enfocará en 
cuatro ejes temáticos: Nutrición, Alimentación y Salud; Seguridad Alimentaria y Políticas Públicas; Aspectos 

Psicológicos y Culturales de la Alimentación; así como Economía y Mercadotecnia. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18466:presenta-smdif-primer-encuentro-
interinstitucional-de-nutrici%C3%B3n&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Sin conflictos, reubicación de „lechugueros‟ en Central de Abasto, asegura Montiel Solana 
La reubicación de los productores de hortalizas y verduras a un lugar cercano a la Central de Abastos no generará 
mayores conflictos con los comerciantes de la zona como ha dicho el representante de la renovadora de cajas del 

centro de comercialización de perecederos, Casimiro Xelhua Fragoso, afirmó el secretario de Gobernación 
municipal, Pablo Montiel Solana. En entrevista, el funcionario comentó que este líder tiene la idea errónea de que 
la autoridad municipal pretende dejar instalarse a los vendedores de hortalizas en el predio que él está ocupando, 
lo cual, dijo, ―no tiene ninguna lógica‖. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141640:sin-conflictos-
reubicaci%C3%B3n-de-%E2%80%98lechugueros%E2%80%99-en-central-de-abasto-asegura-montiel-
solana&Itemid=534 
 

 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

CAMBIO 

 Al fin le entregan locales a La Piedad  
A más de un mes de que se incendiara el tianguis de La Piedad, el Ministerio Público ya terminó de entregar los 
locales que tenía en resguardo para la investigación de las causas del incidente, informó Fabiola Ábrego Flores, 

líder de este mercado. A pesar de que los comerciantes de los 24 locales afectados ya podrán iniciar su 

http://impreso.milenio.com/node/9037389
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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restauración, la líder señaló que las autoridades aún no les han informado el motivo del incendio: ―Entregaron el 
área siniestrada, pero no nos han dado copia de los dictámenes, ya se solicitaron, el área ya fue liberada‖. (Luz 
Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/041011-le-puebla-al-fin-le-entregan-locales-a-la-

piedad.htm  

 

 
 
OPINION 

 La cultura del cuidado a los animales también previene la violencia: SEDIF 
Con la cultura del cuidado de los animales entre los niños, también se puede prevenir la violencia hacia las 

personas, opinó la presidenta del patronato del Sistema Estatal DIF (SEDIF), Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle, al inaugurar el Foro Internacional ―Bienestar Animal por una Cultura de Paz‖, organizado por la Fundación 
Dejando Huella y la Sociedad Mundial para la Protección de los Animales (WSPA). En este sentido Alonso de 
Moreno Valle dijo que estadísticamente se ha comprobado que un niño que maltrata a los animales, en un futuro 
se convertirá en una agresor, provocando la violencia familiar. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50213  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Liberan a la lady española tras pagar una fianza de 5 mil pesos 
Lucía del Afi Altieri, la "lady" española que agredió a unas mujeres policías del municipio de Puebla el pasado 

sábado, cuando intentó evitar ser detenida en el operativo alcoholímetro, obtuvo su libertad la tarde de este 
domingo luego de que pagó una fianza de 5 mil pesos. La joven fue remitida a la Delegación Norte del Ministerio 

Público, ubicada en la Diagonal Defensores de la República, donde el fiscal inició la averiguación previa 5265/2011 
por delitos contra funcionarios. Sin embargo, de manera extraoficial, se sabe que Lucía pagó una multa de 5 mil 
pesos y quedó en libertad la tarde del domingo. (Diana Jiménez)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18457:liberan-a-la-lady-

espa%C3%B1ola-tras-pagar-una-fianza-de-5-mil-pesos&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comerciantes del Centro Histórico piden retirar a ambulantes que burlan a inspectores 
El Consejo de Comerciantes del Centro Histórico de Puebla, pidió a la autoridad municipal refuerce sus acciones 

en el primer cuadro de la ciudad para erradicar de las calles a los toreros que ―burlan‖ los reglamentos y afectan 
las ventas de los negocios formalmente establecidos. El presidente de este consejo, José Juan Ayala Vázquez, 
señaló que tras el retiro de los ambulantes que realizó la comuna han observado mayor orden y los índices 

delictivos han disminuido considerablemente; sin embargo, ha proliferado el número de comerciantes ambulantes 
que ―torean‖ a la autoridad y venden sus productos en algunas calles del centro. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141638:comerciantes-del-
centro-hist%C3%B3rico-piden-que-retiren-a-ambulantes-que-burlan-a-inspectores&Itemid=534 

 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Lady de Puebla pagó 5 mil pesos de multa por patear a policías 
Lucía Altier, la nueva Lady de Puebla, quien golpeó a mujeres policías cuando la detuvieron la noche del viernes 
en un operativo del alcoholímetro en la avenida Juárez, tuvo que pagar una multa de 5 mil 600 pesos. El 

secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara Terrón, declaró que una persona que manejaba un New 
Beetle no pasó la prueba del alcoholímetro el pasado viernes en la avenida Juárez. Al sitio llegó Altier para 

intentar ayudarlo y comenzó a agredir a la policía, por lo que fue detenida por ataques a funcionarios públicos 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/041011-le-puebla-al-fin-le-entregan-locales-a-la-piedad.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/041011-le-puebla-al-fin-le-entregan-locales-a-la-piedad.htm
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50213
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18457:liberan-a-la-lady-espa%C3%B1ola-tras-pagar-una-fianza-de-5-mil-pesos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18457:liberan-a-la-lady-espa%C3%B1ola-tras-pagar-una-fianza-de-5-mil-pesos&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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(delito consignado en el Código de Defensa Social de Puebla) y remitida al ministerio público. De hecho, una 
mujer policía resultó con la nariz rota y quedó incapacitada por seis días. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18154:lady-de-puebla-
pag%C3%B3-5-mil-pesos-de-multa-por-patear-a-polic%C3%ADas&Itemid=125  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 El DIF municipal anuncio un encuentro interinstitucional de nutrición y confirma  que el 23 por ciento de 
niños en desayunadores padece algún tipo de obesidad. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 La reubicación de los productores de hortalizas y verduras a un lugar cercano a la Central de Abastos no 
generará mayores conflictos con los comerciantes de la zona. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 La reubicación de los productores de hortalizas y verduras a un lugar cercano a la Central de Abastos 
no generará mayores conflictos con los comerciantes de la zona como ha dicho el representante de la 
renovadora de cajas del centro de comercialización de perecederos, Casimiro Xelhua Fragoso, afirmó el 
secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana. 

 El Consejo de Comerciantes del Centro Histórico de Puebla, pidió a la autoridad municipal refuerce sus 
acciones en el primer cuadro de la ciudad para erradicar de las calles a los toreros que ―burlan‖ los 
reglamentos y afectan las ventas de los negocios formalmente establecidos. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 La dirección de Normatividad y Regulación Commercial del municipio envió notificaciones a 300 

comercios establecidos del Centro Histórico para que se abstengan de permitir que los ambulantes 
ingresen a sus locales; esto para evitar la actuación de inspectores de vía pública. 

 Habitantes de Granjas San Isidro exigieron al ayuntamiento a poner fin  a los conflictos generados en el 
tianguis por la disputa entre líderes de comerciantes.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 En exclusiva para oro noticias el Tesorero Municipal Arturo Botello revelo la serie de problemas a los 
que se han tenido que enfrentar la administración municipal por la inoperancia que prevalece en los 

sistemas informáticos en recaudación de impuestos y el contrasté por el incremento de hasta  700% 
solo por concepto de multas  de inspectores y agentes viales. 

 Comerciantes establecidos  del Centro Histórico exhortaron a las autoridades municipales a reforzar el 

combate al comercio ambulante, así como reforzar la seguridad en el primer cuadro de la ciudad, esto 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18154:lady-de-puebla-pag%C3%B3-5-mil-pesos-de-multa-por-patear-a-polic%C3%ADas&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18154:lady-de-puebla-pag%C3%B3-5-mil-pesos-de-multa-por-patear-a-polic%C3%ADas&Itemid=125
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tras señalar que aunque sus ventas han repuntado en un 35%  los toreros siguen afectando sus 
negocios así lo dio a conocer Juan Ayala presidente del Consejo  de Comerciantes establecidos. 

 El Consejo de Comerciantes  del Centro Histórico pidió al  ayuntamiento de Puebla retirar a los toreros 
en el primer cuadro de la ciudad,  ya que estos sean  adueñado de algunos espacios sobre la calle 5 de 

Mayo lo que afecta sus ventas.  
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Recomienda Coneval ampliar la cobertura en salud en 2012 
Debido a que en Puebla la carencia en acceso a la salud fue en 2010 de poco más de la mitad de la población, el 
Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) recomendó ampliar la cobertura del 

Seguro Popular en las zonas de atención prioritaria, con énfasis en las localidades indígenas.  El documento 
"Consideraciones presupuestales 2012" detalla que tal objetivo no se alcanzará sólo con un incremento 
presupuestal, sino que es necesario contar con mecanismos eficaces de rendición de cuentas del gasto en salud 
en todos los niveles de gobierno.  (Maritza Mena)   
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2252892.htm  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Detienen al cuñado de Tiro Moranchel 

Este lunes se dio a conocer la detención de Juan Salvador Escobar Hernández, miembro del Comité de 

Administración del Grupo Sitma, mismo que fue aprehendido el pasado sábado en la capital poblana. A través de 
un comunicado de prensa que emitió la Secretaría General de Gobierno, este hombre quien es cuñado de 
Leonardo Tiro Moranchel, dueño de grupo Sitma, fue asegurado por elementos de la Agencia Federal de 
Investigaciones, AFI, luego de que un juez de Distrito librara una orden de aprehensión en su contra, al ser 
acusado por el delito de captación ilegal de recursos. Juan Salvador Escobar Hernández se encuentra en el penal 

de San Miguel a disposición de un juez. (Víctor Gutiérrez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2252895.htm  
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Los estados deben prepararse para aplicar la nueva Ley de Migración: BP 
La presidenta de la Comisión Especial sobre Migración de la Cámara de Diputados, Beatriz Paredes Rangel, hizo 
un llamado a los estados a prepararse para aplicar la nueva ley nacional de migración, lo anterior, dijo, debido a 
que los sucesos dramáticos cometidos por el crimen organizado en contra de grupos de transmigrantes ponen a 
México en la mirada del mundo en cuanto a su capacidad de respuesta para salvaguardas la vida de los 

migrantes. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2252903.htm  
 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Inoperante, Oficina de Promoción Industrial  
Luis Espinoza Rueda, presidente en Puebla de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(Canacintra) criticó la inoperancia en lo que va de la administración estatal de la Oficina de Promoción Industrial, 

dependiente de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade)  En rueda de prensa, 
el líder patronal consideró que la entidad está rezagada con relación a otras como Guanajuato -estado en el que 
recientemente se han instalado cuatro armadoras- pues hace falta una promoción integral además de inversiones 
"transexenales" en materia industrial. (Efraín Núñez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2252907.htm  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2252892.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2252895.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2252903.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2252907.htm
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EL HERALDO 

 Déficit de 7 mil maestros para enseñar ingles en el estado 
Puebla, igual que los demás estados del país, tiene insuficiencia de profesores especializados en la enseñanza del 
ingles, dijo el secretario de Educación Publica (SEP) Luis Maldonado Venegas, e indico que por ello, la entidad 
requiere entre 6 y 7 mil maestros para impartir la materia de ingles en las escuelas de nivel básico en el estado. 
Después de que la Secretaria de Educación Publica Federal (SEP) y funcionarios de los estados determinaron que 
será en el siguiente sexenio cuando todos los niños de preescolar, primaria y secundaria tengan como obligatoria 

la materia de ingles. (Alejandra corona)  
 

 
 
SINTESIS 

 Celebra SEP 90 aniversario 
El Centro Escolar José María Morelos y Pavón (CEM) fue sede de la ceremonia conmemorativa del 90 aniversario 
de la conformación de la Secretaría de Educación Pública (SEP) a nivel federal en el que se dieron cita 
delegaciones de los diferentes centros escolares de la entidad así como de autoridades del ámbito educativo. En la 
ceremonia el presidente de la gran comisión del Congreso del estado, Guillermo Arechiga Santamaría, recordó 
que en estas décadas se ha avanzado hasta tener una cobertura de más del 90 por ciento en alfabetización y 
resaltó que hace falta incrementar la cobertura en educación media superior. (Leticia Gutiérrez)   

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112884/Celebra-SEP-90-aniversario  
 

SINTESIS 

 Inaugura BUAP Centro de Detección Biomolecular 
Con una inversión de 17 millones de pesos financiados por el gobierno del estado y la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP) se inauguró el Centro Biomolecular para la Detección de Enfermedades Emergentes, 
que efectuará análisis de la Secretaría de Salud, así como investigaciones, con importantes aportaciones, que 
conlleven,  incluso a la cura de enfermedades. En lo que va de la administración gubernamental se han destinado 

350 millones de pesos a las obras y proyectos de la BUAP. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112899/Inaugura-BUAP-Centro-de-Deteccion-Biomolecular  

 
SINTESIS 

 Foro de “Migración una Mirada desde lo local”  
En el foro nacional "Migración una Mirada desde lo local", diputados federales y los titulares de las oficinal 
estatales de migración de 22 entidades federativas, analizaron el fenómeno migratorio, y llegaron a la conclusión 
de que requieren de una nueva ley en la que se cuente con un presupuesto adicional de mil millones de pesos. En 

la encuentro en donde participan especialistas, diputados federales y representantes de los gobiernos de los 
estados, la diputada el PRI en San Lázaro, Isabel Mero Talavera reveló que en los últimos cinco años, 75 mil 

personas han salido de Puebla para buscar el sueño americano; mientras que, a nivel nacional, 12 millones de 
mexicanos han emigrado del país, de esta cifra, el 46 por ciento son mujeres. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112876/Foro-de-Migracion-una-Mirada-desde-lo-local  

 
SINTESIS 

 Seguro Popular tendría 4 mmdp de presupuesto   

El programa Seguro Popular podría obtener el próximo año mil millones de pesos adicionales para su 
funcionamiento en la entidad, y alcanzar un presupuesto global de 4 mil millones de pesos, de acuerdo al cabildeo 
por el presupuesto con los diputados federales, anunció el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. Añadió que 
hay buenas posibilidades de que los diputados hayan concedido estos recursos, pues con ello, se alcanzarán las 
metas de afiliación. En lo que va del año, el programa Seguro Popular ha registrado a 3 millones de afiliados y 
para finales de año deberá alcanzar una meta de 3.1 millones de derechohabientes de las jurisdicciones sanitarias 

de la entidad. (Susana de los Ángeles)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113036/Seguro-Popular-tendria-4-mmdp-de-presupuesto  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112884/Celebra-SEP-90-aniversario
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112899/Inaugura-BUAP-Centro-de-Deteccion-Biomolecular
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112876/Foro-de-Migracion-una-Mirada-desde-lo-local
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113036/Seguro-Popular-tendria-4-mmdp-de-presupuesto
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SINTESIS 

 DIF impulsa el bienestar de animales 
Con la finalidad de prevenir la violencia social y fomentar la protección de los animales, el DIF estatal inauguró el 
primer Foro Internacional ‗Bienestar Animal por una Cultura de Paz‘, que buscará capacitar y orientar a más de 27 

mil niños de 439 Centros de Atención Infantil Comunitarios (CAIC‘S). Este martes, el Sistema DIF firmará un 
convenio de colaboración con la fundación ‗Dejando Huella‘ y la Secretaría de Salud, para aplicar las campañas de 
sensibilización. (Susana de los Ángeles)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113035/DIF-impulsa-el-bienestar-de-animales  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 He cumplido lo que he dicho: Agüera 
El rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, señaló que todo se encuentra listo para su Informe de labores que 
rendirá el día de mañana en el Complejo Cultural Universitario. El cónclave universitario se realizó entre Agüera 
Ibáñez y diputados de Acción Nacional. Al término, el rector afirmó que será muy concreto en el informe, y refirió 
que durante su administración la universidad ha obtenido logros notables en materia de certificación e 
infraestructura. Además, señaló que ha todo lo que ha dicho lo ha cumplido, y que en el último año la universidad 

ha obtenido premios nacionales e internacionales, como las certificaciones financieras de Moodys y el 
reconocimiento del gobernador Rafael Moreno Valle. (Mario Martell)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82666  

 
INTOLERANCIA  

 Requerirá mayor inversión el nivel medio superior 
El director general de Educación Media Superior de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Jorge Lima 
Villegas, dijo que solamente con un presupuesto mayor estarán en condiciones de absorber la creciente demanda 

que traerá consigo la propuesta de la ley general de educación –promovida por el Poder Legislativo que hace 
obligatoria la enseñanza del nivel en todos los estados. Aseguró que la obligatoriedad del nivel medio superior 
traerá una demanda mayor de estudiantes y con esto también la inyección de más recursos para atenderlos 
porque se requiere de infraestructura y equipamiento, para mantener los niveles de calidad. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82653  

 
INTOLERANCIA  

 Con los días contados, chiquillada perredista 

Al menos cuatro de las siete corrientes al interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Puebla 
desaparecerán después del 23 de octubre cuando se realice la elección del Consejo Estatal el instituto político, 
una vez que algunos grupos no cuentan con la verdadera representación. El coordinador de la corriente Nueva 

Izquierda, Eric Cotoñeto Carmona, dijo que después de la elección se verá cuáles son las expresiones que tienen 
representantes, y se espera que las otras dos corrientes que formen parte del Consejo sean Izquierda 
Democrática Nacional, de Jorge Méndez; así como Alianza Democrática Nacional, de Roxana Luna Porquillo. 

(Francisco Sánchez)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82662  

 
INTOLERANCIA  

 Critica Islas trabajo de la Comisión Inspectora 

A siete meses de la actual legislatura no se han aplicado las sanciones en contra de los funcionarios de las 
pasadas administraciones que cometieron desvió de recursos o incurrieron en otro tipo de violaciones, advirtió el 
diputado priísta Víctor Hugo Islas Hernández. El legislador advirtió que ha sido inoperante el trabajo 
desempeñado por la Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) a cargo de Mario Riestra 
Piña, así como de otros de sus integrantes. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82663  

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113035/DIF-impulsa-el-bienestar-de-animales
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82666
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82653
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82662
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82663
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INTOLERANCIA  

 Niega Jiménez ruptura con el gobierno estatal 
El coordinador de los diputados federales de Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), Pedro Jiménez León, 
rechazó que haya rompimiento de su partido con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas e indicó que habrá un 
respaldo total de la bancada para impulsar los proyectos que presentó y la entidad pueda recibir más recursos. En 
entrevista, el legislador federal dijo que para el presupuesto del 2012 todos los proyectos que presentó la semana 

pasada el gobernador están bien sustentados, hechos con tecnología de punta y se tiene perfectamente clara la 
ubicación de cada una de las acciones de gobierno, el número de poblanos a los que va a beneficiar los recursos 
que se requieren además de ya cubiertos los estudios de impacto ambiental, los derechos de uso de suelo y los 
proyectos ejecutivos completos. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82664  

 

 
 

CAMBIO 

 800 mdp para nuevo sistema judicial  
El Poder Judicial necesita 800 millones de pesos para arrancar el nuevo Sistema Justicia Penal en la entidad, 
aseguró Guillermo Aréchiga en el marco de la reunión de los representantes de los tres Poderes del estado con la 
Comisión Ejecutiva para la Actualización y Modernización de la Procuración y la Administración de Justicia 
(Cempaj). La reunión se llevó a cabo ayer por la tarde y fue encabezada por Fernando Manzanilla Prieto, 
asistieron el presidente del Tribunal Superior de Justicia, los coordinadores de los diputados locales y los 
secretarios de Finanzas, Administración e Infraestructura. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-vl-politica-800-mdp-para-nuevo-sistema-
judicial.htm  
 

CAMBIO 

 Moreno Valle y Enrique Agüera inauguran Centro Biomolecular 
A un día del informe de labores del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, el gobernador del Estado, Rafael 
Moreno Valle lo acompañó en una gira de trabajo en donde le dio su respaldo al anunciar más recursos para la 
universidad. En el marco de la inauguración del Centro de Detección Biomolecular de Enfermedades Emergentes, 

Moreno Valle anunció que para su primer informe de gobierno estará lista la rehabilitación del estadio de Ciudad 
Universitaria que se inició en el periodo del exrector de la BUAP, José Doger, y dijo que antes de que concluya el 
periodo de Agüera Ibáñez estará lista la Biblioteca Central. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-le-politica-moreno-valle-y-enrique-ag-era-
inauguran-centro-biomolecular.htm  
 

CAMBIO 

 Rector de la BUAP presenta plan “Puebla 2030” a panistas 
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, se reunió con los diputados locales del PAN con el objetivo de 

presentarles su proyecto ―Puebla 2030, una visión de futuro‖. El coordinador de los legisladores panistas Mario 

Riestra comprometió a su bancada a colaborar en el plan a través de grupos de enfoque en sus distritos, con lo 
que ayudarán a conocer la situación de la entidad. En entrevista, el rector declaró que el objetivo es crear un 
proyecto a largo plazo luego de un estudio sobre las necesidades de los poblanos. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-vl-politica-rector-de-la-buap-presenta-plan-
puebla-2030-a-panistas.htm  
 

CAMBIO 

 Beatriz Paredes y RMV se reúnen en privado  
Luego de inaugurar el foro ―Migración: una mirada desde lo local‖, la diputada federal Beatriz Paredes Rangel se 
reunió en privado con su amigo el gobernador Rafael Moreno Valle en el hotel Presidente Intercontinental. En el 

receso del foro realizado entre diputados federales y locales con experiencia en el tema de migración y en el que 
discutieron los alcances de la Ley de Migración, el presupuesto del organismo gubernamental encargado del tema 
y las remesas, tanto el gobernador como la exlideresa nacional priista se instalaron en una sala del hotel por más 
de 40 minutos. (Selene Ríos)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-sr-politica-beatriz-paredes-y-rmv-se-re-nen-en-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82664
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-vl-politica-800-mdp-para-nuevo-sistema-judicial.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-vl-politica-800-mdp-para-nuevo-sistema-judicial.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-le-politica-moreno-valle-y-enrique-ag-era-inauguran-centro-biomolecular.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-le-politica-moreno-valle-y-enrique-ag-era-inauguran-centro-biomolecular.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-vl-politica-rector-de-la-buap-presenta-plan-puebla-2030-a-panistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-vl-politica-rector-de-la-buap-presenta-plan-puebla-2030-a-panistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-sr-politica-beatriz-paredes-y-rmv-se-re-nen-en-privado.htm
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privado.htm  
 

CAMBIO 

 Aréchiga promete corregir opacidad en gasto de viajes  
Guillermo Aréchiga reconoció la opacidad y la discrecionalidad con la que los diputados locales echan mano del 
erario para costear sus viajes en el país y al interior del estado. El presidente de la Gran Comisión anunció que 
pugnará por una reforma a la Normativa para el Ejercicio del Presupuesto de la Cámara, a fin de crear un sistema 
de comprobación de viáticos. Ayer, CAMBIO publicó que los legisladores locales son clientes frecuentes del 

turismo legislativo a costa del erario público, pues sus viajes de siete meses suman 326 mil pesos. Los diputados 
le cobran al Congreso hasta sus salidas al Distrito Federal y al interior del estado, sin necesidad de que estos sean 
comprobados ante la Dirección Administrativa. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-vl-politica-ar-chiga-promete-corregir-opacidad-
en-gasto-de-viajes.htm  
 

CAMBIO 

 A Tijuana no se va en burro: Von Raesfeld  
Luego de que CAMBIO evidenciara el turismo legislativo VIP de Rafael von Raesfeld, el diputado panista intentó 
justificar su excesivo gasto a Tijuana bajo el absurdo pretexto de que ―a Tijuana no se va en burro‖. El diputado 
local no pudo explicar por qué otros legisladores que han viajado a este destino un día menos que él, gastaron 

sólo 5 mil 800 pesos, mientras que él solicitó al congreso más de 13 mil pesos para su traslado. (Viridiana 
Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-vl-politica-a-tijuana-no-se-va-en-burro-von-
raesfeld.htm  
 

CAMBIO 

 Pide Martha Erika fomentar cuidado al medio ambiente  

Durante la inauguración del primer foro internacional ―Bienestar animal por una cultura de paz‖, la presidenta del 
DIF estatal Martha Erika Alonso aseguró que fomentar el cuidado del medio ambiente y de las especies animales 
entre los infantes prevendrá la violencia social y fomentará el cuidado de la salud pública. Durante el foro antes 
mencionado organizado por la Fundación Dejando Huella y la Sociedad Mundial para la Protección de los Animales 

(WSPA) por sus siglas en inglés, la presidenta del Sistema Estatal DIF señaló que si se les inculca a los niños el 
cuidado y respeto por las distintas especies animales, en el futuro se evitará que se conviertan en adultos 
violentos y realicen actos antisociales. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-yc-politica-pide-martha-erika-fomentar-cuidado-
al-medio-ambiente.htm  
 

CAMBIO 

 AMLO es un desinformado: Movimiento Ciudadano 
El coordinador de los diputados federales de Movimiento Ciudadano, Pedro Jiménez León, acusó a Andrés Manuel 
López Obrador de ―desinformado‖ por criticar el gobierno de Rafael Moreno Valle y le exigió al presidenciable 
mantener una relación profesional y madura con todos los actores políticos. ―Él (Andrés Manuel) tiene opiniones 

distintas, a veces es por información que le hacen llegar y habrá que ver qué tan válida es esta información. Lo 
que tenemos que hacer todos es abonar a un clima de concordia, de paz y tranquilidad, los actores políticos 
debemos ser responsables de mantener una relación profesional y madura‖. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-vl-politica-amlo-es-un-desinformado-
movimiento-ciudadano.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Aguilar: pretende Puebla alcanzar 4 mil mdp en 2012 para el Seguro Popular 
El titular de la Secretaría de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, manifestó que espera un incremento de mil millones 
de pesos para el Seguro Popular el próximo año, con lo cual se alcanzaría un techo de 4 mil millones de pesos en 
dicho programa en la entidad. Durante una entrevista, el funcionario manifestó que hasta ahora han sido afiliadas 

al Seguro Popular en Puebla 3 millones de personas y que la meta fijada era de 3.1 millones. Aguilar Chedraui 

anunció que se aplicarán casi 600 mil dosis de vacunas durante la Semana Nacional de Salud que se avecina. 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-vl-politica-ar-chiga-promete-corregir-opacidad-en-gasto-de-viajes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-vl-politica-ar-chiga-promete-corregir-opacidad-en-gasto-de-viajes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-vl-politica-a-tijuana-no-se-va-en-burro-von-raesfeld.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-vl-politica-a-tijuana-no-se-va-en-burro-von-raesfeld.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-yc-politica-pide-martha-erika-fomentar-cuidado-al-medio-ambiente.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-yc-politica-pide-martha-erika-fomentar-cuidado-al-medio-ambiente.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-vl-politica-amlo-es-un-desinformado-movimiento-ciudadano.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/041011-vl-politica-amlo-es-un-desinformado-movimiento-ciudadano.htm
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(Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/04/puebla/sal103.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Beatriz Paredes: oficinas estatales de migrantes no dan soluciones y sólo piden más fondos 
La presidente de la Comisión Especial sobre Migración de la Cámara de Diputados, Beatriz Paredes Rangel, 

censuró que los representantes de las oficinas estatales de atención al migrante estén más preocupados en 
obtener mayores presupuestos en 2012, en vez de presentar soluciones al problema social que atienden. Paredes 
realizó la crítica al concluir el Encuentro Nacional ―Migración, una mirada desde lo local‖ que se realizó en Puebla 
ayer, con la asistencia de 20 titulares de las dependencias y entidades públicas, encargadas de las políticas de 
migratorias de diversos estados. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/04/puebla/pol104.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Presenta Enrique Agüera el Plan Puebla 2030 a diputados de Acción Nacional 

El rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez, se reunió con la bancada del 
Partido Acción Nacional (PAN) del Congreso local para presentarles el ―Plan Gran Visión Puebla 2030‖, el cual 
realiza un diagnóstico de la situación económica y social del estado. En el cónclave, Agüera señaló que 
continuarán las reuniones con los actores políticos de la entidad con el fin de encontrar soluciones de largo plazo a 
los rezagos que enfrentan los habitantes. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/04/puebla/edu105.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Anuncia Moreno Valle que el estadio de CU estará terminado antes del 15 de enero 
El gobernador Rafael Moreno Valle anunció que su administración está apoyando con recursos la culminación de 

las obras del estadio que se ubica en Ciudad Universitaria, mismas que iniciaron en el periodo de José Doger 
Corte como rector. Ese edificio, abundó, estará terminado antes del 15 de enero, cuando se cumpla su primer año 

de mandato. Además, el mandatario estatal aseguró que también respaldará con presupuesto la construcción de 
la Biblioteca Central de la UAP, la cual deberá estar lista antes de que Enrique Agüera Ibáñez termine su periodo 
como rector de la institución. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/04/puebla/edu205.php  

 

 
 

MILENIO  

 Fenómeno migratorio, un asunto global: RMV 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas aceptó que la violación a los derechos humanos de migrantes 
no es problema exclusivo de los Estados Unidos, ya que en México también se incurre en ello, al referirse a los 

miles de centroamericanos que cruzan el país para llegar a la frontera norte y lo mismo son abusados por agentes 
del Instituto Nacional de Migración o secuestrados por bandas del crimen organizado. El mandatario llamó a 

diputados federales y locales, así como a representantes de oficinas de atención del migrante en distintos estados 
del país, además de autoridades federales a ver el fenómeno migratorio como un asunto global, que involucra a la 
frontera sur. (Guadalupe Gálvez) 
http://impreso.milenio.com/node/9037474  
 

MILENIO  

 Retiro de “chatarra” repercutirá en los ingresos del sector alimenticio 

La restricción de alimentos ―chatarra‖ en escuelas poblanas ocasionará una baja del 60 por ciento en las ventas 
para las empresas que se dedican a la fabricación de productos procesados, por lo que necesitan diversificar su 
producción para continuar en el mercado. De no hacerlo, la industria de los alimentos en Puebla se verá 
debilitada, ya que de las 60 firmas que representan a este sector, afiliadas a la Cámara Nacional de la Industria 
de la Transformación (Canacintra) al menos el 50 por ciento procesan dulces y frituras.  (Verónica López)  
http://impreso.milenio.com/node/9037370  
 

MILENIO  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/04/puebla/sal103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/04/puebla/pol104.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/04/puebla/edu105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/04/puebla/edu205.php
http://impreso.milenio.com/node/9037474
http://impreso.milenio.com/node/9037370
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 Promete la SEP mejoras en telesecundaria sin TV 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad, Luis Maldonado Venegas, prometió que serán 
atendidas las necesidades más urgentes de la telesecundaria de ―nueva creación‖ que carece de salones, no 
cuenta con televisiones, ni sanitarios y que sacó el primer lugar en la capital y el segundo a nivel estatal en la 

Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enalace). Aseguró que se construirán salones en 
la institución que se ubica al sur de la capital, a un costado del río Atoyac, en la esquina de Girasoles y la 
Prolongación de la 23 Sur de la colonia Ampliación Jardines Juan Bosco, una de las más pobres de la capital. 
(Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9037425  
 

MILENIO  

 Inviable aumento de presupuesto a migrantes: Paredes 
La diputada Beatriz Paredes Rangel llamó a los legisladores locales a profundizar en el tema de la ley de 

migración subrayando que se debe cuidar a los connacionales en general y principalmente a los que han sido 
víctimas del crimen organizado. En el marco del foro ―Migración, una mirada desde lo local‖ diversas autoridades 
estatales pugnaron por incrementar el presupuesto en la materia; Paredes Rangel lo consideró inviable. En 
primera instancia la presidenta de la Comisión de Migración del Congreso de la Unión asentó que los estados no 
pueden hacer de menos los cambios de ley en la materia, pues modifican la relación entre el estado mexicano y 
los ciudadanos, máxime ante los acontecimientos dramáticos que viven los migrantes quienes en ocasiones han 
sido víctimas del crimen, lo que ha puesto a México en el ojo del mundo y por tanto las autoridades deben saber 

responder a la demanda de los connacionales para salvaguardar sus derechos y su seguridad. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9037478  

 
MILENIO  

 Ex funcionarios públicos iniciarán comparecencias 
Al cumplirse 8 meses del inicio de gobierno de Rafael Moreno Valle la Contraloría Estatal informó que aún no se 

concluye ninguno de los procedimientos por las auditorias practicadas en dependencias como la Secretaría de 

Salud (SSA), el Consejo Estatal de Agua y Saneamiento (Ceas). El Sistema Operador de Agua Potable (Soapap) o 
la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso). La contralora, Irma Patricia Leal Islas se limitó a adelantar que en 
breve se abrirá el periodo de comparecencias para justificación de observaciones por parte de ex funcionarios, 
esto al referir que es la SSA donde se tienen un total de 20 casos documentados que podrían considerarse 
irregularidades graves. (Redacción) 
 http://impreso.milenio.com/node/9037385  

 
MILENIO  

 En marcha, regulación de cooperativas escolares 
La norma elaborada por la Secretaria de Educación Pública (SEP) y la Secretaría de Salud de la entidad que 
prohíbe la venta de comida ―chatarra‖ en las escuelas entró en vigor el día de ayer. Al respecto, el titular de la 
SEP, Luis Maldonado Venegas, explicó que con la medida se buscará disminuir los índices de obesidad infantil, uno 
de los problemas más importantes en la niñez poblana. Maldonado Venegas expresó que se dieron 15 días para 

que las cooperativas y tiendas escolares sustituyeran los productos con exceso de grasas, por lo que, no deberán 
existir problemas para que no se cumpla. ―Ya está vigente la norma en todos los establecimientos escolares 

donde se dio el lapso. La norma llegó oportunamente a todo los establecimientos escolares‖, apuntó. (Jaime 
Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9037371  

 
 
OPINION 

 Si existe unidad priista, habrá un sólido proyecto político rumbo al 2012: FMM 
El Secretario General de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares, Fernando Morales Martínez, 
indicó que sí entre los priistas existe una sólida unidad, existirá un sólido proyecto político rumbo a las elección 
del 2012. Así lo manifestó tras tomar la Protesta de ley al nuevo Comité Municipal del Sector Popular en el 
municipio de Atlixco, a quien le pidió trabajo forzado, con dedicación y entrega para fortalecer al sector popular 
en la zona. (Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/9037425
http://impreso.milenio.com/node/9037478
http://impreso.milenio.com/node/9037385
http://impreso.milenio.com/node/9037371
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http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50250  
 
OPINION 

 Respalda Movimiento Ciudadano a RMV para lograr presupuesto histórico 
A pesar de las diferencias entre el legislador de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, con el 
gobierno del estado, el coordinador de la bancada federal por este partido, Pedro Jiménez León, ofreció total 

respaldo al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, para alcanzar un presupuesto histórico. Entrevistado en el 
desarrollo del primer foro Nacional de Migración, el legislador de lo que antes era Convergencia, señaló que las 
diferencias entre Espinosa Torres y Moreno Valle Rosas han terminado, pues lo importante, dijo, es privilegiar el 
desarrollo de la entidad poblana. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50248  

 
OPINION 

 75 mil poblanos fueron en busca del sueño americano en el sexenio de Marín 
En el sexenio del ex gobernador de Puebla Mario Marín Torres, 75 mil poblanos decidieron dejar la entidad 
poblana para buscar el sueño americano, reveló la diputada federal del PRI, Isabel Merlo Talavera. Así lo 

argumentó en la elaboración del primer foro de Migración Nacional, en el que participaron la presidenta de la 
comisión de Migración en San Lázaro, Beatriz Paredes Rangel y el gobernador del estado de Puebla, Rafael 
Moreno Valle Rosas, así como legisladores federales de otras entidades. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50247  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Moreno Valle tiene el tercer sueldo más alto de los gobernadores del país 

Rafael Moreno Valle Rosas tiene el tercer sueldo más alto de los gobernadores en el país, sólo por debajo de los 
mandatarios de San Luis Potosí y Guerrero, según la información que cada administración estatal publica en su 
portal de transparencia. Los 153 mil 653.98 pesos que el Ejecutivo poblano obtiene como remuneración mensual 
equivalen a dos mil 710 salarios mínimos 90 diarios, tasado en 56.70 pesos para la zona geográfica ―C‖, la más 
baja del país, a la que pertenece el estado de Puebla. Es importante precisar que la mayoría de los salarios 

publicados por las entidades federativas son netos, es decir, después de descontarles los impuestos. (Eduardo 
González)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18488:moreno-valle-tiene-el-tercer-
sueldo-m%C3%A1s-alto-de-los-gobernadores-del-pa%C3%ADs&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Paredes y Moreno Valle sostienen reunión a puerta cerrada en Puebla 
La diputada federal del PRI y ex dirigente nacional del instituto tricolor, Beatriz Paredes Rangel, se reunió a puerta 
cerrada con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en un hotel de la capital poblana. Lo anterior se dio 

después de un receso en el primer foro de Migración Nacional, en el que participaron los dos personajes, pues 
ambos decidieron reunirse en un salón privado en el hotel Intercontinental donde se hicieron las mesas de diálogo 
para abordar el tema de los migrantes. (Jesús Lemus) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18462:paredes-y-moreno-valle-
sostienen-reuni%C3%B3n-a-puerta-cerrada-en-puebla&Itemid=332 
 
 

E-CONSULTA 

 Presenta Agüera a diputados del PAN el proyecto Puebla 2030 
La mitad de los 12 diputados que conforman la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso local 
acudieron a la reunión en donde el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique 

Agüera Ibáñez, presentó el proyecto Puebla 2030 que busca mejorar las condiciones de vida de los poblanos. Tras 
el encuentro que se realizó en el Complejo Cultural Universitario, el rector de la BUAP explicó que la invitación se 
hizo a los diputados y quienes pudieron llegar lo hicieron. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18463:presenta-ag%C3%BCera-a-

diputados-del-pan-el-proyecto-puebla-2030&Itemid=332 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50250
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50248
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50247
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18488:moreno-valle-tiene-el-tercer-sueldo-m%C3%A1s-alto-de-los-gobernadores-del-pa%C3%ADs&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18488:moreno-valle-tiene-el-tercer-sueldo-m%C3%A1s-alto-de-los-gobernadores-del-pa%C3%ADs&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Buscan subsidio federal al caer 77% producción de café en Puebla 
Un 77 por ciento disminuyó la producción cafetalera en Puebla entre 2004 y este año, lo que ha provocado que el 
estado caiga del tercer al cuarto lugar nacional en este rubro, según datos proporcionados por la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y la Secretaría de Desarrollo Rural 
(SDR). Sin embargo, el diputado federal priísta e integrante de la Comisión Especial del Café, Óscar Aguilar 

González, explicó que esta situación no es exclusiva de la entidad, pues también se han registrados decrementos 
en todos los escenarios locales del aromático, lo que obliga al organismo legislativo a tratar de incluir en el 
Presupuesto de Egresos del gobierno federal un subsidio de mil millones de pesos para 2011, del cual los 

productores poblanos podrían obtener entre 10 y 20 por ciento. (Fernando Pérez Corona) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18468:buscan-subsidio-federal-al-caer-
77-producci%C3%B3n-de-caf%C3%A9-en-puebla&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Detienen a miembro del comité de administración de Grupo Sitma 
A través de un comunicado de prensa, la Secretaría General de Gobierno (SGG) informó que, como parte de las 
acciones conjuntas que realizan los Gobiernos de Puebla y Federal en el caso de las personas afectadas en su 

patrimonio por empresas inmobiliarias de inversión, el mediodía del sábado fue detenido en la ciudad de Puebla, 
Juan Salvador Escobar Hernández, miembro del Comité de Administración de Grupo Sitma. Escobar Hernández, 
cuñado de Leonardo Tiro Moranchel, dueño de grupo Sitma, fue asegurado por elementos de la Agencia Federal 
de Investigación, después de que un Juez de Distrito girara una orden de aprehensión federal en contra de los 
detenidos y prófugos en los casos de Sitma e Invergroup, por el delito de captación ilegal de recursos. 

(Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141660:detienen-a-miembro-

del-comit%C3%A9-de-administraci%C3%B3n-de-grupo-sitma&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Destitución del edil de Tlatlauquitepec, conforme a derecho: Riestra Piña 
El diputado local Mario Riestra Piña informó que la destitución del presidente municipal Porfirio Loeza Aguilar, de 
Tlatlauquitepec, se realizó conforme a derecho al referir que se le atribuye un manejo irregular de recursos ya 
que no comprobó 13 millones de pesos ejercidos durante su primera gestión como presidente municipal en el 

período 2005-2008. ―En todo momento guardamos las garantías del interesado, le ofrecimos garantía de 
audiencia no (solo) en una ocasión, hay que resaltar que él no presentó evidencia alguna durante las dos 
comparecencias y se negó a responder cualquier tipo de cuestionamiento‖; estas declaraciones de Riestra Piña 
son respuesta a las del exalcalde, quien refiere que se actuó violentando su derechos. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141647:destituci%C3%B3n-del-
edil-de-tlatlauqui-conforme-a-derecho-riestra-pi%C3%B1a&Itemid=535 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Todo listo para el informe de labores de Enrique Agüera Ibáñez 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, dio a conocer que se 
encuentra todo listo para que se lleve a cabo su segundo informe de labores al frente de la Máxima Casa de 
Estudios de la entidad, dijo que está confirmada la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, así como 
de algunas autoridades municipales y federales. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141644:todo-listo-para-el-
informe-de-labores-de-enrique-ag%C3%BCera-ib%C3%A1%C3%B1ez&Itemid=539 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El viernes se decidirá si Puebla recibe o no la Olimpiada Nacional 2012 

El próximo viernes, el titular del Instituto Poblano del Deporte (Inpode), Manuel Youshimatz Sotomayor, acudirá a 
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la ciudad de México para realizar la presentación de porqué Puebla tiene las condiciones para ser sede de la 
Olimpiada Nacional. El jerarca del deporte señaló que la pelea por albergar la sede mayoritaria será con el estado 
de Guanajuato, entidad que también quiere albergar 20 disciplinas entre las que están el atletismo y el Tae Kwon 
Do.  En ese sentido, Youshimatz Sotomayor que el recibir la Olimpiada Nacional será un reto, pero no bajarán los 

brazos ya que de obtenerla la ciudad recibiría una derrama económica superior a los 50 millones de pesos. 
(Ernesto Romero) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141663:el-viernes-se-
decidir%C3%A1-si-puebla-recibe-o-no-la-olimpiada-nacional-2012&Itemid=580 
 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP cumple 90 años; buscan abatir el 10% de analfabetismo 

El día de ayer se conmemoraron 90 años de la creación de la Secretaria de Educación Pública de México, en la 

ceremonia que se desarrollo en las instalaciones del Centro Escolar Morelos el sub Secretario de Educación Básica, 
Víctor Manuel Barceló Rodríguez refirió que es necesario que en México y Puebla se trabaje por una educación de 
calidad e implementar nuevas formas de aprendizaje. Refirió que un promedio del 10 por ciento de la población 
no sabe leer ni escribir, por lo que es una constante que exista cobertura universal en la materia principalmente 
en educación básica por lo que la inversión de recursos tanto humanos como materiales al alta a fin de cumplir 
con el objetivo. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141636:sep-cumple-90-

a%C3%B1os-buscan-abatir-el-10-de-analfabetismo&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Se niega Betty a hablar de política 

Beatriz Paredes Rangel se negó a hablar de política, pero eso no le impidió hacerla. La ex presidenta del Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI y diputada federal se reunió a puerta cerrada con el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Justo al terminar la primera etapa del Foro de Migración que organiza la comisión respectiva en el Congreso de la 
Unión, la priista tuvo un breve encuentro con los representantes de los medios de comunicación. (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115137&articulo=Se%20niega%20%3CI%3EBetty%3C/I%3Ea
%20hablar%20de%20pol%EDtica%3C/B%3E  

 
IMAGEN POBLANA  

 Descortesía panista hacia Enrique Agüera 
Una descortesía de diputados panistas al rector Enrique Agüera Ibáñez. A la presentación del proyecto Gran Visión 
Puebla 2030 sólo llegó la mitad de los legisladores albiazules. De los 11 legisladores de Acción Nacional que hay 
en el Congreso del Estado, sólo 6 acudieron a la reunión privada que duró cerca de una hora: Ana María Jiménez, 
Josefina Buxadé, Denisse Ortiz, Rafael Von Raesfeld, Jesús Zaldívar y Mario Riestra. Tampoco llegaron los 
―dirigentes‖ municipal y estatal del PAN, Gerardo Maldonado y Juan Carlos Mondragón, respectivamente, pero en 
la institución académica se aclaró que no estaba prevista la asistencia de los líderes partidistas. (Arturo Torres)   

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115119&articulo=Descortes%EDa%20panista%20hacia%20Enr
ique%20Ag%FCera%3C/B%3E  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Enmudece Beatriz Paredes tras hablar con Moreno Valle 
Un encuentro privado por casi una hora sostuvieron en el hotel Presidente Intercontinental la diputada federal 
Beatriz Paredes Rangel y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, tras la inauguración del Primer Foro Nacional 
de Migración- Una Mirada desde lo Local. Abordada en un par de ocasiones, la priista no quiso hablar de los temas 
que trató en privado con el mandatario estatal, no reveló si hablaron de política o de algún otro tema, pero 

también se negó a abordar el asunto de sus aspiraciones a la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal por el PRI 
para el próximo año. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115137&articulo=Se%20niega%20%3CI%3EBetty%3C/I%3Ea%20hablar%20de%20pol%EDtica%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115137&articulo=Se%20niega%20%3CI%3EBetty%3C/I%3Ea%20hablar%20de%20pol%EDtica%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115119&articulo=Descortes%EDa%20panista%20hacia%20Enrique%20Ag%FCera%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115119&articulo=Descortes%EDa%20panista%20hacia%20Enrique%20Ag%FCera%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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&id=39336 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Migran cada día 41 poblanos a EU 
De acuerdo a información proporcionada por la diputada federal Isabel Merlo Talavera, en el Primer Foro Nacional 
de Migración, un promedio de 41 poblanos atraviesan diariamente a Estados Unidos, mil 250 mensuales, 15 mil 

por año y del 2006 a 2011 emigraron 75 mil. En el evento presidido por Beatriz Paredes Rangel y el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, Merlo destacó que se requieren alrededor de mil millones de pesos para aplicar en los 
estados la nueva ley de migración aprobada recientemente en el Congreso de la Unión. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=39334 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Refugio Rivas secuestró por muchos años el Cobaep 
Ricardo Ordaz Pérez,  secretario general del  Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres 
del Estado de Puebla (Sitracobp), negó que actualmente   en el sindicato haya ―paternalismo‖;  tal como había en 
la administración pasada, en referencia al  periodo  que encabezó  Refugio Rivas Corona. De hecho,  dijo que si no 

existiera seguramente reinaría la incertidumbre jurídica y la falta de legitimidad y representación de los 
trabajadores académicos, administrativos y de servicio.  Incluso aseguró que ―hoy se respira tranquilidad en el 
Colegio de Bachilleres‖. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=39333 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV y Agüera inauguran laboratorio Biomolecular en la BUAP 
Al inaugurar el  Centro de Detección Biomolecular de Enfermedades Emergentes de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (UAP), en compañía del gobernador Rafael Moreno Valle, el rector de la  institución, Enrique 

Agüera Ibáñez  destacó que con  este  nuevo espacio  la entidad se pondrá a la ―vanguardia‖ a nivel nacional. Lo 
anterior,  debido a que en el nuevo espacio construido en Ciudad Universitaria (CU), donde se invirtieron más de 
17  millones de pesos, se realizarán proyectos de investigación   multidisciplinarios en área de enfermedades 
infecciosas, además de producir vacunas y medicamentos,  prevenir y controlar las pandemias que se pudieran 
presentar en la entidad.  (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=39330 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Agüera entregó a diputados panistas su Plan Puebla 2030 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, presentó en un evento 
privado el Plan Puebla 2030 a los diputados locales de Acción Nacional, sin embargos sólo seis de los legisladores 
asistieron.  Posterior al encuentro, el rector describió que dicho plan es un ejercicio ―plural e incluyente‖ que 
busca la estructuración de políticas públicas y soluciones a los problemas sociales que afectan al estado con un 

enfoque de largo plazo. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18150:ag%C3%BCera-

entreg%C3%B3-a-diputados-panistas-su-plan-puebla-2030&Itemid=127  

 
 
RETO DIARIO 

 Avalan diputados del PAN plan 2030 de EAI 
Diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN) avalaron la presentación del proyecto 2030 de Enrique 

Agüera, rector de la BUAP, a quien apoyarán en la obtención de más presupuesto federal. Entrevistado al 
respecto, el legislador Rafael Von Rasfaeld Porras, señaló que en el desarrollo de Puebla es necesaria la 
participación de grupos organizados de la sociedad porque solo así se pueden fijar rumbos a largo plazo. La 
construcción de propuestas y políticas de planeación en las áreas educativas o de índole económica, social y de 
salud, entre otros, están ligados a la participación de más ciudadanos, expuso el rector ante cinco legisladores 
panistas.   (Patricia Estrada)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Avalan-diputados-del-PAN-plan-2030-de-

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18150:ag%C3%BCera-entreg%C3%B3-a-diputados-panistas-su-plan-puebla-2030&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18150:ag%C3%BCera-entreg%C3%B3-a-diputados-panistas-su-plan-puebla-2030&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Avalan-diputados-del-PAN-plan-2030-de-EAI&id=23005
http://www.pueblaonline.com.mx/
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EAI&id=23005  

 
RETO DIARIO 

 El Verde, otro aliado de Moreno Valle 
El diputado federal y secretario general en Puebla del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos 

Natale López, declaró que el instituto político que representa es un aliado más del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, ya que respaldará los proyectos del ejecutivo para traer más recursos a Puebla. Rechazó que su apoyo 
tenga la intención de buscar un respaldo por parte del gobernador en sus aspiraciones rumbo al Senado, ya que 
pertenecen a diferentes partidos políticos.   "Yo creo que el gobernador, como militante del Partido Acción 
Nacional, siempre apoyará a los candidatos del PAN; no aspiró a que apoye mis aspiraciones, pues él se la va 

jugar con el PAN y será institucional con este partido", refirió Natale. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Verde,-otro-aliado-de-Moreno-Valle-

&id=22990  
 
RETO DIARIO 

 Relación entre Movimiento Ciudadano y Moreno Valle es positiva  
El coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano en la cámara de diputados a nivel federal, Pedro Jiménez 
León, aseguró que existe una excelente relación entre este instituto político y el gobernador de Puebla, Rafael 
Moreno Valle Rosas, por lo que sus diputados apoyarán al ejecutivo en su solicitud presupuestal. Consideró, 
además, que las diferencias entre el diputado local José Juan Espinosa Torres y la administración estatal son 
ocasionadas por la inexperiencia política del legislador poblano. "Como diputado, José Juan tiene el derecho de 

hacer lo que él crea que le conviene hacer; es un  joven dirigente que lo conozco y lo respeto pero él como 
político está en un proceso de aprendizaje y formación, además ya se están dejando de lado las diferencias", 
refirió Pedro Jiménez.  (Agustín Hernández)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Relacion-entre-Movimiento-Ciudadano-y-
Moreno-Valle-es-positiva&id=22983  
 

 
 

CINCO RADIO 

 RMVR y la BUAP Inauguran Centro de Enfermedades Emergentes en CU 
Luego de la pandemia de Influenza AH1 N1 que paralizó al país hace dos años, el rector de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez junto con el Gobernador del Estado, Rafael 
Moreno Valle Rosas, inauguraron el ―Centro de Detección Biomolecular de Enfermedades Emergentes‖. El 
mandatario estatal señaló que Puebla debe estar preparada para asumir los nuevos retos, debido a ello se está 

trabajando coordinadamente con la universidad para hacerle frente y no solo con el laboratorio de enfermedades 
emergentes, también en el área del deporte y la cultura donde refrendó su apoyo para la remodelación del 
Estadio de Ciudad Universitaria que se comprometió a inaugurar en el mes de enero y la Biblioteca Central. 

(Nallely Aguilar)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmvr-y-la-buap-inauguran-centro-de-enfermedades-emergentes-en-cu/  

 

 
CINCO RADIO 

 Promueve SEDIF Educación Sobre Bienestar Animal 
Al inaugurar el Primer Foro Internacional ―Bienestar Animal por una Cultura de Paz‖, organizado por  la Fundación 

Dejando Huella y la Sociedad Mundial para la Protección de los Animales (WSPA), la Presidenta del Patronato del 
Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, aseguró que estas acciones impactarán 
favorablemente, no sólo en la interacción con los animales, sino en la prevención de la violencia social y el 
cuidado de la salud pública. Alonso de Moreno Valle indicó que es una obligación fomentar en la infancia el 
respeto a toda forma de vida, ya que como revelan encuestas, si no se enseña a los niños a respetar a los 
animales y a la naturaleza, cuando sean adultos, esta conducta derivará en actos antisociales y violencia. 

(Armando Ramírez)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/promueve-sedif-educacion-sobre-bienestar-animal/  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Verde,-otro-aliado-de-Moreno-Valle-&id=22990
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Verde,-otro-aliado-de-Moreno-Valle-&id=22990
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Relacion-entre-Movimiento-Ciudadano-y-Moreno-Valle-es-positiva&id=22983
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Relacion-entre-Movimiento-Ciudadano-y-Moreno-Valle-es-positiva&id=22983
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmvr-y-la-buap-inauguran-centro-de-enfermedades-emergentes-en-cu/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/promueve-sedif-educacion-sobre-bienestar-animal/
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Dejan dos decapitados en Miguel Hidalgo 
El procurador Miguel Ángel Mancera aseguró que el gobierno capitalino seguirá trabajando de manera conjunta 

con el Estado de México para detener a los integrantes de la delincuencia organizada. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Presumían Peña Neder y Correa nexos políticos 
Los ex funcionarios de Gobernación, señalados por vender documentos falsos para la instalación de casinos 
irregulares, presumían sus vínculos con políticos y abogados prominentes. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 FCH critica a partidos que frenan reformas 
El presidente Felipe Calderón dijo que hay partidos políticos en el Congreso que no quieren avanzar en las 

reformas estructurales. Durante la inauguración del Foro del Mercado de Valores, organizado por la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV) dijo que si bien ―no hay que generalizar, hay quienes no quieren los ajustes y otros 
que sí los apoyan... eso es importante entender en la política‖.  (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Hace Corte tarea de legisladores 
La reforma constitucional en materia de amparo entra en vigor este martes sin que el Congreso de la Unión haya 
aprobado aún la ley reglamentaria, por lo que la Suprema Corte de Justicia de la Nación expedirá acuerdos 

generales para aplicar las nuevas reglas del juicio de amparo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
La ineficiencia cunde en el gabinete 

Si el espíritu perfeccionista del gobernador fuera real, no tengo la menor duda de que a Pablito Rodríguez 
Regordosa lo hubieran puesto de patitas en la calle desde la semana pasada. 
Sin embargo, toda esa historia que nos han querido vender es un cuento de vaqueros, ya que las pifias del 
titular de la Secretaría de Economía, Trabajo y Competitividad fueron evidentes e irrefutables. 

No es posible que Moreno Valle diga que Puebla es gobernada por los mejores hombres y mujeres, cuando el 
titular de Economía comete errores que exhiben al gobierno estatal como mentiroso. 
Haciendo un recuento, debemos decir que en su afán de justificar el hecho de no haber sido convocado como 
parte de la comitiva morenovallista en el viaje a Alemania, el señorito dio por ciertas algunas versiones 
periodísticas en las que se aseguraba que Moreno Valle iba a cerrar la negociación para traer Audi a Puebla.  
En esa lógica, el secretario Pablito ni tardo ni perezoso anunció que estaba tramitando la regularización de las 
hectáreas que circundan actualmente la planta de VW para así poder recibir a la armadora de autos de lujo 

Audi. 
Cuentan que desde Alemania el gobernador le pegó tremenda reprimenda a su colaborador, por haber hecho 
estas declaraciones. 
Al llegar a tierras poblanas, Moreno Valle decidió tomar al toro por los cuernos y para evitar que la mentira 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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siguiera creciendo reconoció que el tema de Audi nunca fue parte de la agenda de este viaje. 
En conclusión, Pablito nos confirmó que tenemos un secretario que está muy lejos del nivel del que tanto nos 
presumió el gobernador Moreno Valle de su gabinete. 
Y es que no se puede tapar el sol con un dedo. 

Lo que hizo Pablito amerita que cuando menos ofrezca una rueda de prensa y que públicamente reconozca sus 
errores. 
Pero soñar, no cuesta nada. 
Acapulco y la crónica de un fracaso anunciado 
Dicen que lo que mal empieza, mal termina. Y eso fue lo que sucedió con el vuelo de Aeromar al puerto de 
Acapulco. 

El pasado 5 de abril publiqué un correo de una lectora, la cual vivió en carne propia la desorganización de este 
vuelo, el cual fue la antesala del primer fracaso turístico de la actual administración estatal. Veamos. 

Contracara 5 de abril de 2011 
La primera contra Trauwitz 
Recibí un correo electrónico que, más que una denuncia, es una voz de alerta para la Secretaría de Turismo, la 
cual —según el contenido de esta misiva— ha empezado el año con el pie izquierdo. Veamos. 
“Estimado Enrique, te mando esta información porque se me hizo muy extraño que ningún medio lo haya 

comentado. 
”Espero que lo puedas publicar en tu columna porque lo que vivimos los invitados por el secretario de Turismo 
a la Feria Turística de Acapulco fue un verdadero calvario. 
”Para empezar, volamos con rumbo al puerto de Acapulco por Aeromar, cuyo avión es un aparato muy viejo y 
en malas condiciones, y es el que anunció el gobernador como el primer vuelo que recupera en su sexenio. 
”Independientemente del pésimo estado de esta aeronave, que no es otra cosa que una avionetota, al llegar 
fuimos trasladados en un autobús que no tenia acceso autorizado a las zonas asignadas para el recorrido, lo 

cual provocó que estuviéramos detenidos en un Oxxo, ya que las autoridades de Tránsito y Seguridad no 
permitieron que pasáramos, por lo que unos empleados de la secretaría compraron unas cervezas en ese 

autoservicio y nos las repartieron, como si fuera una excursión universitaria. 
”Posteriormente, al llegar a la feria, nos informaron que debíamos esperar a que llegaran los gafetes de las 
personas que viajábamos en la comitiva. 
”La desorganización no paró ahí, ya que después del recorrido por la feria, nos llevaron al lobby de un hotel en 

donde tuvimos que esperar, ya que la Secretaría de Turismo no tenía contemplado el vuelo de regreso. 
”Tras un par de horas de espera, se nos informó que viajaríamos a Puebla con escala en el Distrito Federal, ya 
que tuvieron que contratar un vuelo chárter al DF y posteriormente a Puebla, adonde llegamos a las dos de la 
mañana. Seguramente el gobernador ni siquiera se enteró porque ellos se regresaron en helicóptero, pero los 
mortales como nosotros tuvimos que padecer la incapacidad del secretario y toda su gente. 
”Aunque no lo creas, Enrique, jamás pensé que alguien pudiera superar a inepto del exsecretario Juan José 
Bretón pero, a ese paso, creo que hasta lo vamos a extrañar. 

”Yo no entiendo, ¿es Miguel Ángel Trauwitz el que le va a cambiar la imagen a nuestro estado a través del 
turismo? 
”Te envío todos mis datos, y por razones lógicas te pido cuides mi identidad porque estoy metida en el ramo 
turístico y lo único que quiero es que no se repitan las mismas historias de siempre. 

”Tengo entendido que el gobernador quiere relanzar a Puebla, pero si esto les pasa en el extranjero les van a 
cerrar las puertas.” 
El resto de la historia usted ya la conoce: el vuelo fue cancelado la semana pasada, con todas las implicaciones 

que esto representa. 
Un auténtico fracaso de otro de los ―brillantes‖ miembros del gabinete morenovallista. 
Y todavía dicen que ―lo mejor está por venir‖. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=576 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Van por la cabeza de Quintana 
El que dicen que tiene más que contados sus días es el auditor mayor del Órgano de Fiscalización, Víctor 

Manuel Hernández Quintana, quien aseguran no llegará ni siquiera a fin de año. 
La decisión se tomó en donde se tiene que tomar y el pretexto tiene que ver con la denuncia que presentó en 
su contra el depuesto alcalde de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza. 

El descontento en contra del auditor es tal, que a pesar de que recibirá un premio a nivel nacional por su 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=576
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trabajo al frente del OFS de Puebla, se puede considerar que el galardón será solo la salida digna que tanto ha 
reclamado el auditor. 
Podría pensarse que el relevo de auditor podría dejarse para el próximo año que haya salido en el tercer 
periodo de sesiones, el paquete de cerca de 200 cuentas públicas que aun faltan por dictaminarse, no obstante, 

la decisión está tomada y el relevo se apresta a darse en los próximos días. 
La figura de Víctor Manuel Hernández es polémica, su principal pecado es que se le asocia con el marinismo, 
por lo que la nueva administración nunca lo vio bien y siempre tuvo en mente llevar a cabo el relevo, aunque 
aguantaron para buscar un pretexto y este se encontró en los trabajos que como auditor externo prestó al 
presidente Porfirio Loeza, cuando éste fungió en su primer periodo al frente de la administración municipal. 
El resto ya es historia. Hernández Quintana fue dado de baja por el cabildo, entabló un juicio mercantil y obligó 

a la administración municipal a pagarle sus honorarios, aunque fungía como auditor mayor del Congreso. 
Esto se usará en su contra, en tanto su relevo se apresta para tomar posesión del cargo. Si los pronósticos no 

fallan, todo apunta a que será David Villanueva Lomelí quien sustituya a Hernández Quintana, como 
previamente lo había comentado en otra entrega. 
Villanueva tiene todos los méritos para convertirse en el próximo auditor mayor del Órgano de Fiscalización, 
solo le pesa ser el yerno del exgobernador Melquiades Morales Flores. 
Alcalá, delegada del CEN en Colima 

La expresidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, fue nombrada delegada del Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI en el estado de Colima. 
Fue la propia exedil quien dio a conocer a través de su cuenta de Twitter, que el CEN del PRI la había 
designado como la nueva delegada en Colima. 
La designación deja abierta muchas interrogantes en el futuro de la exalcaldesa. ¿Podrá hacer campaña para el 
Senado desde Colima? ¿Le beneficia a la expresidenta el nombramiento que recibió por parte del CEN? ¿Es un 
exilio para la exedil el nombramiento? ¿Les deja el camino libre a los demás aspirantes? 

La respuesta a estas interrogantes se verá en los próximos meses. En lo personal pienso que Alcalá pierde, 
porque se aleja de la entidad en el momento en que más debe apretar para obtener la candidatura, a menos de 

que la tenga ya en la bolsa. 
Nuevo secretario regional del PRI 
Quienes vaticinaron la salida del delegado del PRI, Arnulfo Márquez fallaron; el veracruzano se queda en Puebla 
durante más tiempo, sólo que ahora tendrá por encima una nueva figura creada por el CEN del PRI. 

Se trata de la figura del secretario regional, una especia de delegado que se encargara de supervisar varias 
regiones, y para Puebla se ha nombrado al exgobernador de Sinaloa, Jesús Aguilar Padilla, quien además se 
hará cargo de los estados de Veracruz y Oaxaca, claves para la elección del próximo año. 
Otros exgobernadores también recibieron nombramientos, José Reyes Báez, exmandatario de Chihuahua, se 
hará cargo de los estados de Nayarit, Jalisco, Colima y Guerrero. El exgobernador de Veracruz Fidel Herrera se 
encargará de las entidades de Tamaulipas, Nuevo León, Durango y Coahuila. 
Enrique Martínez y Martínez, exgobernador de Coahuila, se hará cargo de Baja California y Baja California Sur. 

Eugenio Hernández Flores, exgobernador de Tamaulipas, se hará cargo de operar las entidades de Chiapas, 
Tabasco, Yucatán, Campeche y Quintana Roo. Ismael Hernández Deheras, exgobernador de Durango, se hará 
cargo de las entidades de Zacatecas, San Luis Potosí, Aguascalientes y Guanajuato. 
René Juárez Cisneros, exgobernador de Guerrero, se encargara de operar en Querétaro, Hidalgo, el Estado de 

México, Tlaxcala, el Distrito Federal y Morelos. José Antonio González Kuri, exgobernador de Campeche, se 
incorpora al equipo del también exmandatario de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong. 
¿Y Mario Marín? 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=575 
 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Elogio del camaleonismo político 
Una anécdota del General Moreno Valle que su nieto cuenta en el círculo íntimo ilustra a la perfección su 
concepción de la política. Imagina una alberca solitaria y un niño que cayó ahí por accidente se ahoga. Tú 
puedes ir pasando por ahí y tienes que tomar una decisión: salvarlo o no. Se trata de una coyuntura: 
puedes pasar por ahí y tener miedo, dejarlo que se ahogue. O pasar por ahí y que no sepas nadar: el niño 
morirá en lo que buscas ayuda. Puedes pasar por ahí, crudo y desvelado: vas a tener mucho trabajo para 

salvarlo. O puedes pasar por ahí, saber nada, tener una perfecta condición física y, por supuesto, salvarlo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=575


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 04 de Octubre de 2011 
 

 

 

 23 

con facilidad. Pero incluso el caso más extremo: saber nadar, tener una perfecta condición física, pero no te 
tocó pasar por la alberca cuando el niño se ahogaba. Resumiendo: todo es una circunstancia. Pero hay 
condiciones que facilitan: siempre es mejor estar preparado. Pero aun así, a lo mejor no te toca. 
Valga la reflexión que cuadra perfectamente con la coyuntura que enfrenta Enrique Agüera de cara a su 

informe y su enorme despliegue de publicidad por todo el estado, bardas incluidas. El rector de la BUAP no 
sabe qué papel le tocará jugar en el 2012. Pero por si las dudas, es mejor estar preparado con un buen 
posicionamiento en el electorado. Y lo mejor: tal despliegue está autorizado, tiene el visto bueno del 
gobernador Moreno Valle, que en público y en privado reconoce en Agüera un perfecto marco de 
colaboración pese a que en el proceso electoral de 2010 se la jugó con Javier López Zavala. El rector es la 
prueba viva, dice el gobernador, de que las diferencias pueden ser superadas. 

Pero el entendimiento parece ir más allá. La clase política debe reconocer en Agüera a un superviviente de la 
política con habilidades camaleónicas: una y otra vez ha debido enfrentar escenarios funestos. Y en todos ha 

salido adelante. En la sucesión de Enrique Doger el frente de la universidad el gran favorito era Armando 
Valerdi que contaba con el apoyo del entonces candidato a la gubernatura tricolor Mario Marín. Pasados unos 
meses, ya era tan marinista como los miembros de la burbuja y el exgobernador le entregó toda clase de 
responsabilidades y presupuesto para sacar adelante a la máxima casa de estudios.  
Por supuesto, su transición del dogerismo al marinismo le trajo roces con quien lo había instalado en la 

rectoría. Pero ya se sabe que la política es lo que es y no lo que debe ser. Agüera se alineó al grupo en el 
poder para beneficio de la BUAP.  Desde el 2007 al rector se le empezó a ver como un posible plan B de Mario 
Marín, una carta oculta en caso de que su proyecto transexenal encarnado en Javier López Zavala se 
derrumbara. Sin embargo, Agüera encarna a esa generación de políticos torpedeada por la reforma 
electoral que prohibió que apareciera nombre, rostro o voz de los funcionarios públicos en la 
propaganda institucional. Justo cuando alcanzaba ya el 50 por ciento de conocimiento estatal, de pronto se 
frenó su crecimiento. Si no hubiera sido así seguramente habría derrotado a Zavala.Leal al grupo al que se 

había adherido, Agüera fue uno de aquellos que respaldó a Javier López Zavala de mala gana. Para muchos, la 
victoria de Rafael Moreno Valle era un sudario para el rector, una sentencia de muerte. Y una vez más, 

volvió a sobrevivir para sorpresa de propios y extraños. 
Un día antes de su informe, el gobernador Moreno Valle le dio todo su respaldo político acompañándolo a la 
inauguración de un paquete de obras, así como a supervisar el estadio Universitario. Comprometió su apoyo 
para se construya la Biblioteca Central Universitaria. Y con su presencia en CU avaló la enorme campaña de 

difusión estatal con la que posiciona su nombre por lo que se ofrezca en el 2012. 
El escenario de ensueño de Enrique Agüera era impensable hace un año cuando enfrentó la oscura 
embestida mediática que cuestionó su integridad y patrimonio, e incluso provocó un enfrentamiento con su 
tocayo Doger a quien hizo responsable. Los corrillos políticos, sin embargo, dicen que se trató de un “estate 
quieto” del nuevo grupo en el poder, y que el rector entendió rápido la lección. Tras esas crisis, hoy vive un 
escenario inmejorable. Y aplicando la anécdota del General: Agüera se ha puesto en la mejor condición física, 
sabe nadar y hasta traje de baño trae puesto. Nunca se sabe cuando hay que tirarse a rescatar a un niño que 

se ahoga. 
***** Los Marín de plano no entienden el nivel de repudio que generan. Ayer, el CEN tricolor expulsó 
de plano al exmandatario local de su estrategia electoral el 2012. Pero la familia no entiende. Trascendió ya 
que detrás de las movilizaciones de supuestos defraudados por Sitma, Invergroup y compañía en realidad 

son cilindreados por Julieta Marín, quien se siente a salvo de una persecución gracias a su fuero federal. 
Miss Prada olvida que para tener la lengua larga, se debe tener la cola corta. Además, muchos de los 
integrantes del movimiento que nuevamente marcharán hoy exigiendo justicia, se sabe que muchos de ellos ni 

siquiera eran ahorradores o han inflado los montos que tenían ingresados. Al final, ellos mismos son 
responsables de entregar sus ahorros a empresas dudosas para tener ganancias enormes. Y eso, en el mundo 
real, no existe. ¿Por qué tendríamos que cargar todos con sus errores? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-041011.php 

 

(Poder y política/Manuel Cuadras) 
 

México NO está mejor que hace seis años 
Ayer el Presidente de E.U. Barack Obama declaró algo que de por sí ya era evidente: ―E.U. no está mejor que 
hace cuatro años…‖ –dijo el mandatario norteamericano a una cadena de noticias de aquél país-  
La noticia me asombra por dos razones:  
Primero. Que haya venido de él, justamente de él, Barack Obama, el primer Presidente de color, el político 

que innovó la manera de hacer campañas a nivel mundial (explotando el uso de las redes sociales); uno de los 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-041011.php
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Presidentes más jóvenes de la historia de E.U; y el Presidente con más altas expectativas ciudadanas (quizá 
más que el propio Kennedy).  
La declaración de Obama no tiene desperdicio, sobre todo si consideramos que justamente en ello basó toda su 
campaña: en ofrecer un mejor futuro para los estadounidenses (algo similar a lo que generó Vicente Fox en 

México). Cómo olvidar su famosísimo comercial denominado ―Wassup‖ (contracción de ―Whats up‖, 
equivalente al ―Qué onda‖ mexicano).  
En dicho comercial aparecen cinco jóvenes amigos: uno sentado en el sofá de su casa, escuchando un discurso 
del Presidente George W. Bush (republicano), acerca de la crisis económica. El hombre ha perdido su casa y 
su trabajo. Otro llama desde Irak, como soldado de las tropas norteamericanas. El siguiente que aparece 
en escena tiene un brazo escayolado y necesita calmantes, pero no los puede pagar. Otro compañero 

comprueba por Internet que sus acciones han caído estrepitosamente en la Bolsa y se vuelve loco. El último, 
que se encuentra afuera de la casa tocando el interfon, sufre las consecuencias de un huracán.  

El video (spot), por demás gracioso e impactante, es una parodia del famoso comercial del mismo nombre 
―Wassup‖ promocionado por la cerveza Budweiser durante el Super Bowl (2008). Los actores son los mismos, 
lo cual causó un efecto más impactante al recordar los jóvenes felices del comercial de Budweiser, y verlos 
algunos años después sumidos en la crisis generada por Bush. Aquí el video: 
http://www.youtube.com/watch?v=Qq8Uc5BFogE 

Una genialidad de la mercadotecnia, eso fue, que denotaba a la perfección lo que Obama quería decirle a los 
norteamericanos: ―Con McCain va a ser lo mismo que con Bush, conmigo el cambio es posible…‖ Ese 
pensamiento, y la ilusión que generó en toda esa nación, se resumieron en la siguiente frase: Yes we can! Por 
eso su declaración de ayer es demoledora, es reconocer que no pudo, o para decirlo en sus propios términos: 
No we couldn´t. Sobra decir que esto, aunado al 80% de rechazo que tiene Obama entre los ciudadanos, 
representa prácticamente su derrota anticipada en las próximas elecciones, es decir, Obama perderá su 
reelección. 

 Segundo. La declaración confirma el nivel de cultura democrática que viven los estadounidenses, muy 
superior (lamentablemente) a la que vivimos en México. Cuando leo las declaraciones de Obama, admitiendo 

que no le ha cumplido a los americanos, vienen a mi mente las imágenes de Bill Clinton cuando reconoció 
su lío amoroso con Monica Lewinsky y pidió perdón a los ciudadanos por haber mentido; también la salida 
del gran Richard Nixon tras ser investigado por el asunto del Water Gate, en que, abusando de su poder y 
sus funciones, mandó a espiar y sustraer información del Partido Demócrata. Cosas impensables que sucedan 

en México.  
¿Cuándo escucharemos en nuestro país a un gobernante reconociendo que las condiciones no han mejorado? 
¿Cuándo un gobernante en México será capaz de admitir sus errores? ¿Por qué en México no se castiga a 
los gobernadores que abusan de su poder? ¿Imagina a un político mexicano que pida disculpas a los 
ciudadanos? Jamás. 
Dice la sabiduría popular que debemos de copiar lo bueno y no lo malo de las personas. En México deberíamos 
de dejar de consumir la chatarra (alimenticia, comercial, televisiva, musical, etc.) que nos llega de nuestro 

vecino del norte, y en vez de ello, aprender a exigir a las autoridades como ellos lo hacen, con los resultados 
que acabo de señalar. 
Un buen inicio sería reconocer que México NO está mejor que hace seis años, aunque Calderón y los 
panistas digan lo contrario…  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/octubre/colum-poderypolitica-041011.php 

 
 
 
 
(La Manzana/ Irma Sánchez) 
 
¿Y dónde quedaron los camiones para los discapacitados? 
En el trienio de Patricia Sánchez como presidenta del Sistema DIF Municipal se pusieron en circulación unos 
camiones con elevador adaptados para dar el servicio de movilización a las personas con discapacidad que 
tradicionalmente son plantados en las paradas del transporte ordinario, por el tiempo que tardan para subir y 

bajar de un vehículo. 
Hace 8 años este servicio especializado brindó excelentes resultados pues los discapacitados pudieron salir y 
movilizarse para acudir a estudiar o a trabajar. 
Lamentablemente el servicio se convirtió en una moda trienal, porque concluido el trienio del presidente 

municipal Luis Paredes Moctezuma, las unidades dejaron de circular. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/octubre/colum-poderypolitica-041011.php
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Entonces surgió la pregunta: ¿dónde están esos camiones? 
Y la respuesta es el silencio. 
Incluso por parte de la Comisión de Derechos Humanos a petición y hasta reclamo de quienes tienen necesidad 
de este transporte especializado, realizó una investigación y el resultado fue el mismo, nadie tiene 

conocimiento de este transporte. 
¿Dónde quedó? 
Las personas con problemas de locomoción lo demandan, y los operadores del transporte urbano lo exigen ante 
las críticas de que no se detienen a levantar a este tipo de pasajero, pues altera los tiempos con los que 
trabajan para recorrer su ruta. 
¡No hay!  

¡No hay! 
Y no precisamente se estaban acordando del programa de Héctor Suárez. 

¿Dónde quedaron? 
Tenían elevador para que los discapacitados subieran con sus sillas de ruedas o con menos incomodidad 
pudieran movilizarse con sus muletas. 
Se trata de un tipo de camión que vuelve a hacer falta, y que la comunidad discapacitada lo reclama para 
poder movilizarse para desplazarse para acudir a un centro de trabajo donde encontrará su autosuficiencia 

económica., que en mucho influirá para que estas personas salgan adelante solas, y sin tantas presiones 
económicas para sus familias, lo que contribuirá a mejorar el entorno familiar.  
Se nos fue 
Si bien el gran “Capulina” no echó raíces en Chignahuapan, hay que reconocer que al menos por ―La posada 
de Capulina” han llegado cientos de familias cada año para disfrutar del paisaje y la hospitalidad de esa 
porción de la Sierra Norte que invita al relax y la buena comida regional. 
Capítulo especial hay que darle a la hospitalidad de los serranos que en esta temporada en Chignahuapan ya 

comenzaron a vender sus famosas esferas y los accesorios necesarios para vestir los espacios para la navidad   
Esto además de lo obligado: los vinos de frutas, los dulces, el pan con queso, el queso de puerco, el chicharrón 

prensado y tantas y tantas cosas. 
Lo único que sólo nos disparan para el relax es el paisaje, con su humedad, imposible de transportarlo, pero 
posible de acudir a disfrutarlo cuantas veces se pueda, con servicios de primera y a muy bajo costo, con la 
calidad e higiene que todos buscamos.   

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/octubre/colum-manzana-041011.php 
 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 
Sweet revenge 
Sonó el teléfono. 
Ring. 
Ring.  

El alcalde priista respondió. 
—¿Cómo está mi presidente?— dijo Juan Carlos Lastiri al otro lado de la línea. 
—Bien, líder, muy bien. ¿En qué puedo servirte? 
—Oye, un favorzote, es que Armenta va a estar por tu pueblo y necesito que le convoques a unas cuantas 

personas… 
—Ah… ¿Cuándo viene? 
—El sábado andará por allá. Ahí te encargo ¿No? 

—¿Qué tiene planeado? 
—Un almuerzo sencillo… unas mil personas.  
—Mmm… 
—¿Sí te lo encargo? 
—Claro  
 *** 

El edil se frotó las manos. 
Saboreó el momento. 
Muajajá. 
Muajajá. —Léase como carcajada de villano— 
*** 

Alejandro Armenta se tronaba los dedos de los nervios, sentado en un cuarto del salón de eventos del pueblo 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/octubre/colum-manzana-041011.php
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aquel.  
Ya pasaban de las nueve de la mañana y apenas 30 personas habían llegado al enorme salón. 
El desayuno para mil personas estaba listo para servirse. 
El sonido en su punto para hacer vibrar a los priistas de la región.  

—¿Qué pasó con la movilización?— preguntó a sus subordinados.  
—Ahí vienen, señor. Ya hablé con el alcalde. 
—¿Ya salgo? 
—No, Alejandro. Ni 50 personas han llegado y son mil sillas. 
—Tranquilos, el presidente nos va a llenar el salón— confió el exdirigente priista.  
*** 

Ya casi eran las 10 de la mañana y sólo 80 personas estaban en el salón esperando el momento en que 
Alejandro Armenta saliera a escena para gritar las porras correspondientes: ―¡Armenta, senador! ¡Armenta, 

senador!‖ 
El edil anunció su llegada y la de sus invitados. 
Armenta se alegró. 
¿Llegaría el presidente municipal con 900 invitados para llenar el lugar? 
El munícipe entró al salón. 

Armenta respiró… 
Tras el edil, venía una comitiva de priistas dispuestos a gritar en pos de Armenta.  
Entraron dos, cinco, seis, ocho, once, doce, quince, diecisiete, diecinueve… 
¡Veinte! 
¡Sólo 20! 
Y ni uno más. 
Armenta casi se desmaya. 

*** 
 El munícipe y su comitiva se acercaron y rodearon a Armenta. 

 —Mi presidente, caray ¡Qué gusto! 
—Alejandro bienvenido. 
—No, muchas gracias a ti por tus atenciones. 
—Qué bueno que viniste, esta es tu casa. Yo sí te recibo, aunque cuando yo fui precandidato, tú 

nunca me recibiste porque dijiste que no te reunías con precandidatos. Claro, como candidato 
tampoco me recibiste porque no tenías tiempo y tus prioridades eran otras. Pero, mira yo sí te 
recibo aunque seas un aspirante a precandidato a Senador.  
Entonces, los colores se le subieron al rostro. 
Armenta estaba mudo, pálido y lo único que pudo emitir fue un par de balbuceos.  
—Este…mmm… 
—Y mira que te agradezco tu apoyo en la campaña, pero te aviso que los pendones que me 

mandaste los tuve que quitar a los dos días porque se los comió el sol. Me veía más moreno de lo 
que estoy. Pero, vamos, adelante, que venimos a escucharte… 
La comitiva de 20 priistas atenta al diálogo entre ambos personajes tomó asiento.  
 *** 

Armenta tardó en recobrar el aliento. 
Tembloroso y sin color inició su discurso. 
El alcalde miró su reloj, una y otra y otra vez.  

Lo más discreto que pudo se levantó y abandonó el salón. 
De nada valió la reserva del presidente, su comitiva se encargó de hacer evidente su salida. 
Alejandro Armenta apuró su discurso y le cedió la palabra a un líder de la región. 
Corrió con torpes movimientos tras el presidente municipal. 
Una silla se interpuso en su camino. 
Dos, tres, cuatro, siete, 500… 

—¡Presi! ¡Presi! ¡Presi! ¡Espéreme! 
El alcalde seguía su camino. 
Armenta libraba otra silla, y otra silla y otra, y otra… 
—¡Presi! ¡Presi! ¡Presi! ¡Espéreme! 
Aquel subió a su camioneta. 
Armenta tocó en el vidrio polarizado.  

Toc. 
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Toc. 
No tuvo suerte. 
Armenta pegó al vidrio del vehículo una vez más. 
Toc. 

Toc. 
No hubo respuesta. 
En su desesperación, Alejandro caminó y se aventó contra el cofre de la camioneta.  
Sus zapatos se le llenaron de lodo al caer a un charco.  
—¡Presi! ¡Presiiiiii! 
—Dime Alejandro…— reaccionó el edil bajando la ventanilla de su camioneta. 

—Espero tu apoyo para el Senado ¡Eh! 
—Claro, así como tú me apoyaste, dirigente. 

Zas. 
Santas humillaciones.  
¿Necesitas un abrazo? 
Dice mi mami que todo en esta vida se paga. 
T-o-d-o. 

Miau.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/octubre/colum-diosenelpoder-041011.php 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Ahora ex priistas quieren ser interlocutores con AN  

Ahora que trascendió el tema de las reuniones privadas que sostiene el secretario general de Gobierno, 

Fernando Manzanilla Prieto, con un grupo de seis consejeros estatales del PAN que aún no toman posesión; 
para fungir como interlocutor ante el góber Rafael Moreno Valle, vale una pregunta: ¿Por qué acude con dos ex 
priistas que en el pasado reciente han operado electoralmente contra el panismo poblano?. 
En concreto, Néstor Gordillo, secretario de Desarrollo Social; y el subsecretario de Asuntos Políticos, Mario 
Rincón González. 
Se supone que El Yunque determinó que los interlocutores directos con las autoridades actuales fueran los 

dirigentes del partido, en particular Juan Carlos Mondragón. 
Ahora, la señal morenovallista es que el diálogo se dará con Fernando Manzanilla, Néstor Gordillo, Mario Rincón 
o el otro subsecretario, el jalisciense Sergio Medina. 
Entre los panistas no ha caído nada bien este tipo de encuentros, sobre todo porque en el caso de los ex 
priistas Gordillo y Rincón existen probadas muestras de haber operado contra el panismo, ya como funcionarios 
estatales. 
Javier Téllez era el presidente del Comité Municipal del blanquiazul en San Jerónimo Tecuanipan. Rompió con el 

partido cuando le negaron la candidatura y se fue al PT desde donde peleó la alcaldía. 
Con la anulación del proceso en el 2010 recibió la invitación de Germán Jiménez, coordinador de delegaciones 

de la Secretaría de Desarrollo Social, para integrarse a las filas del Panal y buscar en las extraordinarias la 
alcaldía. 
Le ofrecieron todo tipo de apoyo, en particular le dijo este operador del subsecretario Néstor Gordillo (virtual 
titular de Sedeso en lugar de Myriam Arabián) que contaba con el beneplácito del gobernador Rafael Moreno 

Valle Rosas. 
Días antes de los comicios extraordinarios, de la subsecretaría de Asuntos Políticos de Gobierno se liberaron 
200 mil pesos para respaldar la etapa final del proyecto ante la enorme influencia del PAN en la zona. 
Su equipo de campaña comenzó a distribuir "rotoplás" entre las familias de Tecuanipan. 
Ese domingo, desde temprano, arribaron los diputados panalistas Guillermo Aréchiga Santamaría, Enrique 
Nacer y Julio Lorenzini, acompañados de personal del Congreso del Estado, como la subadministradora, 
Armandina Esparza. 

Ahí, se dio luz verde para la distribución de enseres domésticos a la población. El resultado final: Panal ganó la 
alcaldía con 856 votos. Acción Nacional se quedó en segundo lugar con 817 sufragios. El PRI con 638 votos. 
Seis fueron para candidatos no registrados y 45 anulados. Este caso fue remitido al CEN del PAN y se guarda 
celosamente. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/octubre/colum-diosenelpoder-041011.php
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¿Y Rincón? 
El caso de Mario Rincón González giró en torno a las elecciones para la renovación de juntas auxiliares, 
particularmente en la capital. Su presencia fue tan desaseada que aparecieron grabaciones en su contra. Desde 
la Secretaría General de Gobierno se le exigió a la dirigencia estatal defender su causa en los medios, lo que 

motivó el rechazo, toda vez que su acción había sido contra planillas que llegó a respaldar el PAN. 
Qué falta de sensibilidad. Y las reuniones siguen. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7253:ahora-ex-priistas-
quieren-ser-interlocutores-con-an&catid=35:alportador&Itemid=70 

 

(La tempestad/Valentín Varillas) 

 
Recordar es volver a vivir  

Hace algunas semanas, le platiqué en este espacio el caso de Juan Alvarado Farías, recalcitrante marinista, 

amigo personal del ex gobernador y de su hermano Roberto y quien desde su cargo como subdirector de 
Recursos Humanos de la Secretaría de Finanzas se encargaba de toda la logística operativa y financiera para 
mantener un carísimo equipo de balompié que participaba en la liga interdependencias y en donde Roberto 
Marín era el jefe de jefes. 
Los jugadores eran registrados como trabajadores de la Secretaría de Finanzas, con plaza y toda la cosa, pero 
como los sueldos de acuerdo al tabulador resultaban ―modestos‖, de acuerdo con el dinero prometido por el 
hermano del gobernador, el resto de los salarios eran pagados por el siempre ambiguo y casi nunca 

transparente esquema de ―compensaciones‖. 
De esta manera, llegaban a cobrar hasta tres veces más de lo que valía el supuesto cargo que desempeñaban 
en la Secretaría de Finanzas. 
Hoy, Juan Alvarado Farías se desempeña como Director de Recursos Humanos en la Secretaría de 
Administración del gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Después de lo aquí publicado, el marinista disfrazado de morenovallista me hizo llagar una carta aclaratoria en 
donde se deslinda de todo lo aquí señalado, hasta de sus amigos más cercanos como Jorge Mendoza y el propio 

Roberto Marín Torres. 
A continuación, comparto con usted evidencia gráfica que muestra a Alvarado Morfín con sus padrinos políticos 
y jugadores de fútbol que cobraron en la nómina de Finanzas como auténticos aviadores. 
Era la borrachera del poder en pleno auge marinista. 
Esa de la que hoy pretende deslindarse nuestro personaje en aras de quedar bien con sus nuevos amos. 
Son auténticos momentos Kodak. 

Mire si no. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7252&Itemid=71 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Mario Marín es la Mano que Mece a los Defraudados de Sitma e Invergroup  
No podía ser de otra manera: el ex gobernador Mario Marín Torres está detrás de la Asociación Única de 
Defraudados por las empresas inmobiliarias de inversión de los hermanos Tiro Moranchel -Sitma e Invergroup-, 
que a través de sus voceros mantiene una beligerancia cotidiana en contra del gobernador Rafael Moreno Valle. 

El fin no podía ser otro: desestabilizar al gobierno del estado a través de un movimiento manipulado por dos 

operadores a modo: los señores Alfredo Sánchez Fuentes, presidente de la Asociación, y Jesús Ramos Tepoz, 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7253:ahora-ex-priistas-quieren-ser-interlocutores-con-an&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7253:ahora-ex-priistas-quieren-ser-interlocutores-con-an&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7252&Itemid=71
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vicepresidente. 
Fiel a su estilo, el ex gobernador opera desde las sombras a través de los diputados federales marinistas Alberto 
González y Julieta Marín Torres. 
Su estrategia ha venido quedando al descubierto gracias a las inumerables pifias que esa asociación 

―apartidista‖ comete de manera regular. 
Un caso: hace unos días, Ramos Tepoz, inflamado de emoción, declaró entusiasmado: ―Solamente Julieta 
Octavia Marín nos dijo que ella sería la primera en apoyar nuestra petición‖ (de conseguir una ampliación de 
recursos federales para resarcir a los defraudados por los Tiro Moranchel). 
Hay que decir que el daño económico en el caso poblano asciende a 2 mil 853 millones de pesos. 
Cosa curiosa: los Tiro operaron con la complacencia de Mario Marín y de su gobierno durante varios años. 

Una vez que detonó el fraude masivo se empezó a perseguir a los culpables. 
(En pleno proceso electoral de 2010, una fuente gubernamental reveló a quien esto escribe que el entonces 

huésped de Casa Puebla estaba dispuesto a negociarle una salida digna a Leonardo Tiro si salía a declarar contra 
Moreno Valle. La estrategia abortó y Tiro sigue en la cárcel). 
Hoy, sin embargo, utilizando las demandas de la Asociación Única de Defraudados Marín quiere que el gobierno 
morenovallista pague los platos rotos. 
Lo que no sabe es que sus movimientos en ese sentido han sido detectados y está más que confirmado que él, y 

nadie más, es el promotor de la megamarcha que está programada para este día, de los abucheos que en 
contra del gobierno se escucharon durante la celebración del Huey Atlixcayotl y de la advertencia siciliana de 
que ―de ser necesario (los defraudados de la Asociación) estaremos en todo evento masivo dónde vaya el 
gobernador Rafael Moreno Valle‖. 
Por cierto: el sábado pasado, en el contexto de una comilona privada, entre el alcohol y la música, Marín 
comunicó a sus ex secretarios y amigos más cercanos que va con todo por la Senaduría, pésele a Zavala y a 
quien sea. 

Crónica de un Atropello (Así se Trata a los Jóvenes en la Puebla de Eduardo Rivera Pérez). La Policía 
Municipal de Puebla sirve para dos cosas: para atracar a los jóvenes que salen a divertirse los fines de semana 

y... para atracar a los jóvenes que salen a divertirse los fines de semana. 
También tienen otras tareas: golpear ―sospechosos‖, encarcelar inocentes y extorsionar a quien se deje. 
Lo peor para la nueva administración, encabezada por Eduardo Rivera Pérez, es que no puede culpar de ello a la 
celebérrima ―Hermandad‖, agrupación informal de policías y agentes de tránsito que lideró en el pasado reciente 

todas las actividades irregulares en la ciudad de Puebla. 
La ―Hermandad‖, nos presumen, ya no está más en las filas municipales. 
La duda mata: ¿Entonces quiénes son estos delincuentes uniformados que se dedican a alterar el orden público 
desde la supuesta institucionalidad? 
Y más: ¿Qué nueva hermandad ha nacido en las cloacas de la policía? 
Dos casos recientes ilustran todo: 
El viernes por la noche, mientras el cómico Polo Polo albureaba a los asistentes al Teatro La Paz, un grupo de 

ladrones asaltó con gran tranquilidad la taquilla del lugar ubicado en pleno corazón de Puebla: la Avenida 
Juárez. 
El monto del asalto es elocuente: cuatrocientos mil pesos. 
El experimentado e informado reportero Alfonso Ponce de León, autor de la columna ―Porque los muertos corren 

rápido‖, publicó las siguientes líneas en la nueva aplicación para Ipod del diario Intolerancia: 
―Primero, los empresarios del teatro no le han querido invertir a su seguridad, pues no tienen vigilantes 
privados, amén de que no tienen ninguna medida de seguridad para evitar robos; vaya, ni siquiera cierran las 

puertas de entrada, cuando los espectadores llegaron y cuando esa área queda solitaria porque en ese momento 
es cuando se están haciendo las cuentas de las entradas, incluso puede haber quienes se metan sin pagar 
porque no existe aduana alguna. 
―Segundo, que las medidas de seguridad que se han implementado sobre la avenida Juárez para inhibir delitos 
no sirve; los delincuentes entraron y salieron como 'Pedro por su casa' sin que fueran vistos por policías, que 
solo hacen su recorrido en busca de borrachos o de quienes puedan significarles alguna ganancia‖. 

Hasta aquí la policiaca cita. 
Esta es la triste realidad. 
Los uniformados sólo buscan a los incautos, a los ciudadanos indefensos, a quienes no utilizan armas ni esa 
parafernalia que acompaña a los ladrones. 
Al día siguiente del asalto, los celosos guardianes de la ley sí hicieron su trabajo y se les fueron encima a golpes 
y ofensas de todo tipo a un grupo de jóvenes profesionistas que pasaban por la Juárez. 

El pretexto no pudo ser mejor: el Operativo Alcoholímetro. 
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Vea el lector: 
Un joven de origen español dio positivo a la prueba de alcohol, por lo que los policías amagaron con llevarlo 
ante un juez calificador. 
El dueño del auto, que no estaba bebido, aceptó la situación y pidió que el vehículo no fuese trasladado al 

―corralón‖. 
Los policías, dueños ya de su particular insolencia, le dijeron que no, que el carro se lo iban a llevar en una grúa 
y que no estuviera ―chingando la madre‖. 
La novia del dueño del auto y un amigo más intervinieron sin éxito para el mismo fin. 
La respuesta volvió a ser la misma, aunque acompañada de nuevos empujones y sonoros gritos. 
El reporteo Víctor Vorrath, del periódico Metro, del Grupo Reforma, sacó una cámara y filmó partes de los 

hechos en los que aparece, sometida y humillada, una chica profesionista y egresada de una de las mejores 
universidades del país, a quien en el reporte policiaco califican de ―activista‖ como en los tiempos de Díaz Ordaz, 

cuando existían delitos tan absurdos como ―agitación‖ y ―disolución social‖. 
Humillada y ofendida, la chica intentó desprenderse de sus captores como lo haría cualquier persona, pero dos 
uniformadas finalmente la sometieron y la introdujeron a una patrulla. 
Faltaba más: así se trata a los jóvenes en la Puebla de Eduardo Rivera Pérez. 
El resultado no pudo ser más surrealista. 

Y es que el único que quedó en libertad fue el joven español que dio positivo al alcoholímetro. 
Los otros tres, en cambio, fueron llevados a las mazmorras poblanas que son similares a las de Afganistan. 
Las dudas matan: 
¿Qué será peor: enfrentarse a la delincuencia organizada o a los policías y agentes de tránsito de Puebla capital? 
Usted o sus hijos tienen la palabra. 
Otra Historia de Terror Policiaco. Un fiel radioescucha del programa Operación Periodista, que se transmite 
de lunes a viernes de diez a once de la mañana a través de Punto 10 (1010 de amplitud modulada) envió las 

siguientes líneas sobre otro caso de brutalidad policiaca en Puebla. 
(Por cierto: este día estarán en Operación Periodista el secretario de Seguridad Pública del Municipio, la chica 

agredida y el regidor de Seguridad). 
 QUE BUENO ESTUVO EL PROGRAMA HOY¡¡¡  CUANDO CASI, CASI, DESNUDASTE A LA INEFICIENTE POLICIA 
AUXILIAR MUNICIPAL Y ESE DIRECTOR  O SECRETARIO DE ―MARRAS‖,  AMADEO LARA…. 
ESE CUATE ESTA TOTALMENTE PERDIDO EN EL ESPACIO  O ES UN SOLAPADOR DE LO QUE HACEN SUS 

ANGELITOS…  ME DICEN QUE VIENE DEL ESTADO DE MÈXICO,   NADA MAS PARA QUE TE DES CUENTA.. 
LA OTRA VEZ  CON LÒPEZ DÍAZ, NO SE SI SEPAS, UN JOVEN MUY DE MAÑANA FUE A DENUNCIAR A UNOS 
PATRULLEROS MUNICIPALES QUE LE HICIERON EL ALTO, LO BAJARON , LO LLEVARON A PASEAR, LO 
GOLPEARON Y LE QUITARON TODO… EL JOVEN SIN INDICIOS DE ALCOHOL,  IDENTIFICO A LA PATRULLA 
DICIENDO QUE ERA UN  VEHICULO CHARGER  DANDO TAMBIEN LAS PLACAS… 
PARA ESTO LÓPEZ DÍAZ  PIDIO AL AIRE HABLAR CON ALGUIEN, Y ESTE SUJETO  AMADEO,  SE REPORTO  
TIEMPO DESPUÉS PARA DECIR QUE ENVIARÍA A LA ESTACION A UN REPRESENTANTE SUYO PARA ATENDER LA 

DENUCNIA DEL JOVEN QUE ESTABA MADREADO EN CINCO RADIO… 
ADEMÁS COMENTÓ, QUE SIN DUDA TODO ESTO ERA UNA EQUIVOCACIÓN, YA QUE LA POLICÍA  Y TRÁNSITO 
MUNICIPAL NO TENÍA VEHÍCULOS ― CHARGER‖… 
ENTONCES TODA LA GENTE O LOS RADIOESCUCHAS,  QUE EMPIEZAN HABLAR Y  A DECIRLE  ―TARUGO‖, 

PORQUE ESTABAN EN LA CALLE Y  YA HABÍAN VISTO PASAR A  VARIAS  PATRULLAS MUNICIPALES DE LA 
MARCA ―CHARGER‖, INCLUSO UNO HABLÓ DE SU CASA  PARA MENCIONAR QUE EN FRENTE DE SU DOMICILIO 
HABÍA UNA ESTACIONADA… 

Y QUE SI EL SECRETARIO NO TENÍA CONOCIMIENTO  DE QUE VEHICULOS HABÍA EN LA COORPORACIÓN, 
VALIENTE AUTORIDAD… 
TOTAL LLEGARON UNA HORA DESPUÉS  CON EL CHAVO, LO LLEVARON A RANCHO COLORADO PARA 
IDENTIFICAR A LOS ELEMENTOS QUE ESTABAN EN ESE TURNO Y PUES EL POBRE  NO IDENTIFICÓ A 
NINGUNO…. 
Y YA SABES EL  AMADEO  MUY ORGULLOSO, REPORTANDO  CON LOPEZ DÍAZ,  QUE NO, QUE EL CUATE NO 

PUDO IDENTIFICAR  A UNO SOLO DE TODOS LOS ELEMENTOS QUE  ESTUVIERON EN TURNO…. 
PUES ESTO SI QUE ES EL COLMO A LA DESFACHATEZ, Y  CREERNOS INGENUOS… 
SI NO SABREMOS QUE  LOS OFICIALES MUNICIPALES QUE  LE PASARON  AL  AGREDIDO FUERON  TODOS,  
MENOS LOS POLICIAS  CULPABLES, 
A ESTOS SIMPLEMENTE LOS ESCONDIERON… 
Y COMO ESTA HISTORIA, TODAS… QUE HAN PASADO CON AMIGOS, FAMILIARES, CONOCIDOS….. 

POR ESO MI MARIO DURO CONTRA ESTOS RUINES… 
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DE MI PARTE  YA TENGO MIS LLAMADAS PREPARADAS PARA ESTE MARTES… 
SALUDOS… 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2525 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 
Los planes de Natale 

¿Quién está detrás de las aspiraciones políticas de Natale? 
A ver, empezaremos por el principio: 

Hoy a nadie le quedan dudas: Juan Carlos Natale cuenta con un equipo y una estructura formal para construir 
una candidatura a la senaduría en la contienda electoral del próximo año, pero en caso de que no le alcance, será 
a la presidencia municipal de Puebla para el 2014. 
Para aquellos que dudaban de los alcances del diputado federal (que en su versión oficial es verdeecologista y en 
la práctica es priísta-morenovallista), durante las últimas semanas demostró que cuenta con una base económica 

indispensable para quien tiene sueños tan ambiciosos: contratación de spots en la radio, espectaculares, 
entrevistas en varios medios de comunicación para promocionar su imagen, utilizando como pretexto su segundo 
informe de labores. 
Recursos que hasta el momento no han tenido otros aspirantes de mayor talla. 
Y hablando de este evento, el mensaje que envió el fin de semana fue contundente: tiene el aval del gobernador 
Rafael Moreno Valle, de quien presume en corto y el público, el diputado cuenta con su amistad, además de 

formar parte de su círculo más cercano de confianza. 
O sea, que casi, casi, tiene el derecho de picaporte en la oficina del gobernador. 
¿Será? 
Para sincerarnos, algunos pensaron que a Natale le gustaba blofear, pero en este caso, sus confesiones parecen 

ser del todo ciertas: ahí, en primera fila, estuvo sentado Rafael Moreno Valle, que en el sentido estricto, un 
gobernador ‗panista‘ no tenía nada que hacer en un informe de un diputado federal verdeecologista. 
Pero eso no es todo. 

El tipo de asistencia a este tipo de eventos define en mucho los alcances del personaje en cuestión, y ése fue el 
caso de Natale: ahí junto al gobernador, estuvieron sentados los otros tres aspirantes a la senaduría por el PRI: 
el rector de la BUAP, Enrique Agüera, la exalcaldesa Blanca Alcalá Ruiz y el excandidato a la gubernatura Javier 
López Zavala. 
Ni hablar: Natale demostró quórum. 
Esto son los hechos. 
¿Pero quién es la mano que mece la cuna? 

¿A quién le interesa que Natale llegue tan lejos? 
Para empezar, uno de sus padrinos políticos es el poderoso Manlio Fabio Beltrones: de él fue la idea de que 
‗renunciara‘ al PRI para pasarse al PVEM. El show fue desenmascarado pronto porque inmediatamente quedó 
evidenciado que desde el partido verde Natale era el comisionado de operar a favor del PRI poblano. Incluso, 
desde el verdeecologista, Beltrones apoyó y manufacturó en todos los sentidos su candidatura a la diputación 

federal, de la cual hoy goza Natale. 

¿Y de dónde le surge a Natale lo morenovallista? 
Simpre fue señalado que desde el PRI, Natale operó a favor de la campaña de Rafael Moreno Valle, y por eso, 
hoy disfruta la cosecha de sus esfuerzos: efectivamente, el joven Natale cuenta con el visto bueno del 
gobernador, quien tiene grandes planes para él. 
¿Cómo cuáles? 
El plan –según versiones del propio Natale, quien como ya vimos la discreción no es una de sus cualidades- es 
que el gobernador de Puebla, junto con su amigo, el presidente nacional del PVEM, Jorge Emilio González Torres, 

impulsen a Natale para ocupar la  dirigencia nacional del partido verde. 
Así, Moreno Valle contaría con un aliado más en su proyecto para alcanzar la presidencia de la República. 
Vaya, muchos, muchos, pero muchos planes para el joven Natale. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=608 

 

 
 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2525
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=608
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(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Humo blanco: los consejeros locales del IFE en Puebla 
He aquí los nombres de quiénes podrían ser nombrados —y rendir protesta— esta semana como 

consejeros locales en Puebla del Instituto Federal Electoral (IFE) tras la depuración de una larga, 
larguísima, lista de 207 aspirantes que el jueves pasado le adelanté. 
Sergio Cházaro Flores, Alfredo Guillermo Domínguez Buenfil, Gustavo Enrique López Romero, Luz María 
Rincón Toledo, Fernando Villegas Olavarría, Luz Alejandra Gutiérrez Jaramillo, Jordán Olivares García, 
Gerardo Sánchez Yanes, María del Carmen Jean Salvatori, Patricia Fabiola Coutiño Osorio, Octaviano 
Escandón Báez y Claudia Maribel González Ramírez. 

De los 12 finalistas, los seis primeros serán propietarios y los segundos suplentes. 
Aquí una breve ficha curricular de cada uno de los seis consejeros propietarios que este viernes 

rendirán protesta como miembros del Consejo Local del IFE. 
Sergio Cházaro Flores. Fue consejero local del IFE en 2000, 2003, 2006 y 2009. Es maestro en Pedagogía y 
Educación por la Universidad Iberoamericana  y doctor en urbanismo por la Universidad de Valladolid, España. 
Alfredo Guillermo Domínguez Buenfil. Fue observador electoral en la década de los noventa y en los 
comicios estatales del año pasado, a propuesta de Puebla Vigila y el Centro Empresarial de Puebla (Coparmex). 

Fue consejero distrital del IFE en San Martín Texmelucan para los procesos de 2000, 2003, 2006 y 2009; y 
consejero distrital del IEE en 2001 y 2004. 
Gustavo Enrique López Romero. Fue consejero distrital del IFE en Atlixco para los procesos de 2006 y 2009. 
Luz María Rincón Toledo. Fue consejera distrital del IFE en Izúcar de Matamoros en los procesos de 2003, 
2006 y 2009, y presidenta el Consejo Distrital del IEE, también en Izúcar, en las elecciones estatales del año 
pasado. Es ingeniera química egresada de la BUAP. 
Fernando Villegas Olavarría. Fue observador electoral en 1994, a propuesta de Alianza Cívica; consejero 

distrital del IFE en Puebla para los procesos de 2000, 2003, 2006 y 2009; y consejero distrital del IEE en 2001 
y 2004. 

Luz Alejandra Gutiérrez Jaramillo. Fue consejera local del IFE en 2006 y 2009, y coordinadora de 
Comunicación del Consejo Local del IFE en 2003. Es comunicóloga egresada de la Universidad Iberoamericana 
Puebla. 

 
Por lo que hace a los seis suplentes su ficha es la siguiente: 

Jordán Olivares García es historiador con varias publicaciones sobre la Segunda Guerra Mundial, Adolfo Hitler 
y el nazismo, originario de la ciudad de Puebla y de 37 años de edad. Ha sido consejero suplente del IFE y en 

2010 fue propuesto para integrar el Consejo General del IFE. 
Gerardo Sánchez Yanes, “El Yuca”, es un conocido comunicador y productor de programas de radio y 
televisión, que actualmente se desempeña como gerente comercial de la agencia Argos Sureste. 
María del Carmen Jean Salvatori es doctora y fue consejera en el distrito 7 en las elecciones federales del 
año 2000. 
Patricia Fabiola Coutiño Osorio es doctora en Derecho por la BUAP, miembro del Sistema Nacional de 

Investigadores, autora del libro Los Grupos de Poder Político a través de la Legislación Electoral: Puebla, 1916-
2004 y fue consejera local suplente del IFE en las elecciones de 2009. 
Octaviano Escandón Báez es represente patronal ante la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje en Puebla, 
ha sido consejero local del IFE y comisionado de la extinta de la Comisión Estatal Electoral. 
Claudia Maribel González Ramírez ha sido consejera distrital suplente en el distrito número 12. 
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El diputado federal Fernando Morales Martínez ya promueve su imagen para el Senado so pretexto de una 
campaña de afiliación del sector popular del PRI. Carteles como este aparecieron hace unos días a un costado 
de la autopista Puebla-Teziutlán a la altura de Oriental. 
*** 

El Comité Ejecutivo Nacional del PRI designó a la ex presidenta municipal de Puebla Blanca Alcalá Ruiz 
como delegada especial en el estado de Colima, gobernado por el priísta Mario Anguiano Moreno. 
Su nombramiento no debe interpretarse, de ningún modo, como un premio de consolación ante la 
presunción de que no será nominada como candidata al Senado de la República. 
En Colima habrá elecciones concurrentes el próximo año, es decir federales y locales intermedias para 
diputados locales y presidentes municipales. 

*** 

Simón dice: 
―Esta que llaman por ahí Fortuna es una mujer borracha y antojadiza, y sobre todo, ciega, y así no ve lo que 
hace ni sabe a quién derriba.‖ 
Miguel de Cervantes Saavedra (1547-1616) Escritor español. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Blanca Alcalá: ¿Cómo Está Mi Delegada?  
Este lunes, el presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, repartió varios importantes nombramientos. 
Uno de ellos recayó en una priísta poblana de larga trayectoria: Blanca Alcalá Ruiz. 

La ex presidenta municipal es a partir de hoy delegada del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor en 
Colima. 
Alcalá recibió la encomienda directamente de Moreira, quien le encargó mantener unido al PRI de esa 

entidad. 
Y fuerte. 
Y activo. 
Y más de cara al trascendental, decisivo 2012. 
Colima es gobernada por el Revolucionario Institucional a través de Mario Angiano Moreno. 
Es el cuarto estado más pequeño del país. 
Es la tierra del ex presidente Miguel de la Madrid Hurtado. 

Tiene 10 municipios y unos 650 mil habitantes. 
Según se sabe, será esta misma semana cuando Blanca Alcalá sea presentada como la nueva delegada. 
Así que ahora su vida se repartirá entre Colima y Puebla. 
O lo que es lo mismo: entre Puebla y Colima. 
Y es que no abandonará el capital político acumulado en su tierra durante tantos años. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Aunque habrá quien así lo piense o anhele, el nuevo rol nacional de la ex alcaldesa poblana no la debilita ni 
la aleja de la meta. 
De hecho, la acerca más y más a su principal objetivo: el Senado de la República. 
No es lo mismo pelear la posición en solitario, sin ningún apoyo, que ahora como operadora estratégica del 

CEN del PRI. 
Hay que recordar que Alcalá también es secretaria general adjunta de la CNOP a nivel nacional. 
Y que poco a poco, desde que terminó su trienio, se ha ido metiendo en el ánimo de quienes hoy están 
tomando las grandes decisiones en el priísmo. 
Tiene comunicación directa con la gente de Enrique Peña Nieto. 
Es del equipo de Emilio Gamboa Patrón. 

Y tiene a un fuerte aliado en su paisano, el poblano Jorge Estefan Chidiac, su amigo, el influyente secretario 
de Finanzas del CEN del tricolor. 

Por si fuera poco, las encuestas serias la colocan a la cabeza de la carrera por el Senado en Puebla. 
Y su principal activo -no ser marinista ni estar ligada de ninguna forma al góber precioso- le sigue 
dejando réditos. 
Por lo pronto, hoy, cuando la vea en el segundo informe del rector Enrique Agüera, felicítela. 
Y dígale:  

¿Cómo está mi delegada? 
Ella le devolverá el saludo con una sonrisa enorme, enorme como la felicidad que la embarga desde que 
Moreira le informó que la mandan a Colima porque su partido, el PRI nacional, la necesita ahí. 
Ahí. 
Por el momento. 
*** 
Por cierto: el dirigente nacional del PRI también dio nombramientos a algunos ex gobernadores. 

Los designó delegados o secretarios regionales. 
Entre los favorecidos, están los ex mandatarios de Durango, Chihuahua, Guerrero, Coahuila, Tamaulipas, 

Hidalgo, Veracruz y Sinaloa. 
Es decir: Ismael Hernández, José Reyes Baeza, René Juárez Cisneros, Enrique Martínez Martínez, 
Eugenio Hernández, Jesús Murillo, Fidel Herrera y Jesús Padilla Aguilar, respectivamente. 
Cada uno de ellos tendrá a su cargo una región del país, y deberán garantizar, entre otras cosas, 

representantes en el 100 % de las casillas y trabajo territorial para el 2012. 
Como se puede notar con una contundencia abrumadora, del paquete de ex gobernadores fueron excluidos 
Ulises Ruiz (Oaxaca) y claro, por supuesto, desde luego: Mario Marín (Puebla). 
Aunque todavía hay quien no lo quiere entender, este último es persona non grata para el CEN del PRI y no 
será senador. 
De hecho, Moreira y Miguel Osorio Chong, secretario de Operación Política, prefirieron encomendarle la zona 
de Puebla al ex gobernador de Sinaloa, Jesús Padilla, que recurrir a los ―servicios‖ del tristemente célebre 

góber precioso. 
De ese tamaño es el desprecio por quien hoy por hoy representa el peor y más oscuro rostro del PRI a 
nivel nacional, el rostro que ni Peña Nieto ni nadie quiere ver en la campaña 2012. 
¿Así o más claro? 

*** 
Jesús Padilla vendrá a reforzar el deficiente trabajo de Juan Carlos Lastiri y del todavía delegado general 
Ranulfo Márquez Hernández, quien una vez que cumpla su ciclo (y no falta mucho) se marchará de Puebla 

para -diría Marín- ir a enchinchar a otra parte. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que la Dirección de Atención Vecinal y Asuntos Comunitarios de Gobernación Municipal de la ciudad capital, que 
preside Eduardo Alcántara Montiel, sólo es intermediario pero no otorga permisos de recolección de basura. 
Por normatividad, de acuerdo a la ley estatal de residuos, es el organismo operador de limpia el facultado para 
otorgar permisos y en ningún momento Atención Vecinal realiza tales funciones como erróneamente se informó.  

Que son 24 millones de pesos los aportados por el gobierno del estado a la Afore II que administra la sección 23 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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del SNTE con el nombre de Fideicomiso de Ahorro para el Retiro (F–3), y no 12 mdp como lo informó el director 
de Recursos Humanos de la SEP. 
Posterior al descuento de 200 pesos mensuales a 58 mil maestros, cuando se supone es de aportación voluntaria, 
en la carta de renuncia individual en el formato que obligan a utilizar a los mentores, la dirigencia sindical los 

presiona para que renuncien a un derecho colectivo: 
―Renunció también de forma voluntaria a participar del beneficio gestionado y obtenido… Denominado Apoyo 
Gremial, producto de las negociaciones salariales correspondientes a los años 2010 y 2011‖. 
Que la expresidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, fue designada por la dirigencia nacional del PRI 
como delegada en el estado de Colima, así lo difundió la priista en las redes sociales. 
Alejada de la entidad poblana por el encargo partidista, ya se verá cómo se organiza para continuar en la pelea 

por aparecer en la fórmula al Senado de República, salvo que haya renunciado a sus aspiraciones, porque estar 
en Puebla y Colima no será nada fácil.  

Que sorprendió la madrugada del martes la reacción inmediata y coordinada de la Base de Operación Mixta 
(BOM) del Ejército, SSP y Policía Municipal, en este caso de San Andrés Cholula, al detectar la presencia de 
hombres armados en vehículos, frente a La Vista.  
Se trataba de la escolta del secretario de Desarrollo Rural y Diputado Federal con licencia, Sofío Ramírez 
Hernández, del estado de Guerrero, acusado recientemente por el PRI de estar involucrado en el asesinato del 

legislador 500 Moisés Villanueva de la Luz. 
La pregunta es qué asunto público atendía el funcionario estatal guerrerense en la madrugada en La Vista. La 
escolta comprobó la licencia de portación de fusiles de asalto tipo HK, 2 pistolas Pietro Bereta 9 mm y 2 armas 
tipo R-15 y todo se aclaró. 
http://impreso.milenio.com/node/9037499ç 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
El PAN se desfondará en 2012 

En círculos del neopanismo poblano –aquellos que proceden del priismo– tienen la percepción que en las 
elecciones presidenciales y legislativas del 2012 en Puebla, el PAN se desfondará. 
El resultado en las urnas será muy contrastante a lo ocurrido en los comicios locales del 2010 y el tema del 
rezago social será la principal carga en la emisión del voto. 

Buena parte de la carga a favor del PRI en la elección del presidente de la República y de diputados federales 
estarían asociado a los resultados por las altas expectativas respeto al cumplimiento de la oferta electoral del 
pasado inmediato. 
Y no sólo eso. Para personajes del neopanismo una eventual candidatura de la diputada federal con licencia, 
Josefina Vázquez Mota, alejará el voto duro que se obtuvo en las pasadas elecciones locales. 
Serán pocos los militantes activos o adherentes de reciente ingreso que arriesguen una postulación a una 
diputación de los 16 distritos electorales porque el reclamo es creciente por la mutilación de diversos programas 

sociales. 
La exclusión de militantes en la estructura gubernamental, falta de atención a la interlocusión con los liderazgos 
regionales y la cancelación de programas sociales, son parte de los agravios que alejarán a sectores importantes 
del voto duro albiazul. 

Algunos secretarios del gabinete no toman las llamadas de representantes populares, impiden la implementación 
de programas sociales y el círculo de quienes toman las decisiones se cierra cada día, al grado de ser 
inalcanzables. 

De no ser los grupos políticos panistas de la ciudad capital y de los foráneos, el resto de liderazgos en las 
regiones del estado son discriminados, incluidos diputados de mayoría relativa, que los aleja de la contienda 
electoral federal. 
A los poblanos se les ofreció eliminar los programas sociales clientelares y a cambios se les ensañaría a pescar, 
ocurrió lo primero pero nunca llegaron los programas alternos y están dejando a la gente sin nada.  
http://impreso.milenio.com/node/9037490 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
El Senado y ese curioso abuso de la estadística 
Fue en eneros donde, con amigos de Washington DC, decidimos iniciar en Puebla un experimento relacionado a 
ese curioso abuso de la estadística llamado encuesta. El asunto sería interesante toda vez que quienes realizarían 

el ejercicio en Puebla lo haría sin tener mayor conocimiento de nombres y cargos de los involucrados en la 

http://impreso.milenio.com/node/9037499
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medición y nada más. 
Las preguntas serían las mismas que en cualquier parte del orbe.  
Queríamos pues, en el equipo de 360 grados, hacer encuestas con gente del exterior, sin gente contaminada de 
intereses personales.  

Así nació Quantum, la empresa a través de la cual hemos iniciado a medir las preferencias de los poblanos con 
relación a los aspirantes presidenciales, al Senado y a las diputaciones. Sobre las segundas, es que en esta 
ocasión hablan las Malas Compañías.  
Es pues, nuestra segunda medición mensual y los resultados de lo que dicen los poblanos con respecto a sus 
favoritas al Senado y partidos políticos son los siguientes en una muestra levantada en septiembre: 
De los posibles aspirantes al Senado, ¿quiénes son los más conocidos? 

1. Mario Marín; 2. Javier López Zavala; 3. Blanca Alcalá; 4. Enrique Doger; 5. Enrique Agüera; 6. Ana Teresa 
Aranda; 7. Fernando Morales; y 8.  

Javier Lozano. 
De los aspirantes al Senado, ¿quién le genera mayor confianza? 
1. Enrique Agüera; 2. Ana Teresa Aranda; 3. Fernando Morales y 4. Juan Carlos Natale. 
De estos hombres y mujeres que buscan la senaduría, ¿por cual SI votaría? 
1. Enrique Agüera; 2. Ana Teresa Aranda; 3. Javier Lozano Alarcón; 4. Juan Carlos Natale y 5. Enrique Doger. 

En cuanto a preferencia partidista, la lucha entre PRI y PAN está bastante cerrada. El PAN tiene el 36.7% de las 
preferencias; el PRI, no está nada lejos, pues el 34.1% aún le depositarían su voto. 
En el estudio de Quantum, entre 2 mil 394 poblanos elaborado de manera personal entre el 1 y el 5 de agosto es 
claro, si hoy tuvieran que elegirse los aspirantes al Senado por PRI y PAN los ―gallos‖ tendrían que ser los 
siguientes:  
Por el PRI, la fórmula de los ―Enriques‖: Agüera y Doger; o entraría Juan Carlos Natale por uno de ellos si 
hubieran de entregarle una plaza al PVEM. 

Por el PAN, Ana Teresa Aranda en primer sitio y Javier Lozano Alarcón en el segundo. 
Que porqué todo esto, pues bueno, las Malas Compañías sólo pueden decirle que los datos y las respuestas a las 

preguntas las pueden leer en el próximo número de 360 grados, con el alcalde Eduardo Rivera en portada.  
http://impreso.milenio.com/node/9037494 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
El segundo informe de Agüera 
Todo está listo para que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, rinda hoy su segundo informe de labores. 
El discurso ya está estudiado, el mensaje entendido, el escenario y el pleno del Consejo Universitario, máximo 

órgano de gobierno de la máxima casa de estudios del estado, sólo dan tiempo al acto. 
Hoy mostrará Agüera su verdadera fuerza política y universitaria. 
Evidenciará su poder de convocatoria y pondrá a prueba la relación que mantiene con el gobierno del estado y el 
titular del poder ejecutivo, Rafael Moreno Valle Rosas, con quien desde ayer inauguró una de las futuras magnas 
obras de la Benemérita institución, el Centro de Detección Biomolecular de Enfermedades. 

El rector de la BUAP va a esclarecer, por fin, el panorama de muchos políticos que desean su debacle. De quienes 
le auguran un futuro promisorio o de terror. 

Y es que Agüera, hay que decirlo, ha sido cauto, prudente, muy reservado y, sobre todo, precavido. No se ha 
dejado llevar por las tentaciones del poder, por la ambición, ni mucho menos por el miedo. Bien sabe que al final, 
quiera o no, está haciendo política; una política universitaria desde su trinchera. 
Agüera está consciente de los tiempos, del cambio, de la transición en Puebla y de la necesidad de las nuevas 
estrategias en todos los ámbitos. 
Es por ello que el rector de la BUAP se ha dedicado a trabajar, a impulsar el Proyecto 2030, que consiste en la 

construcción de propuestas y políticas de planeación en las áreas educativas o de índole económico, social, 
cultural y de salud, entre otros rubros. 
Empero, hoy en el informe de Agüera se esperan dos temas importantes y de morbo para muchos, su futuro 
inmediato y la sucesión en la rectoría de la Benemérita institución. 
Los hombres fuertes de la BUAP, incluso, esperan con ansias las órdenes del rector. La movilización para 
continuar llevando a la institución a los niveles más alto de la educación superior en el ámbito nacional e 
internacional, o la operación para apoyar al futuro rector. 

Sólo Enrique Agüera sabe cual será la mejor de las decisiones para definir su futuro, tanto en la BUAP como en 
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Puebla. 
Lo que está claro es el proyecto y la prioridad del rector en éste momento, es decir la BUAP. 
Es por ello que su discurso principal estará centrado en el desarrollo de la máxima casa de estudios del estado, 
de su comunidad universitaria, académica, de los proyectos futuros y de lo que aún falta por hacer. 

Para Agüera no hay mañana, su proyecto está definido y hoy quedará claro. 
Por cierto, hoy antes de ofrecer su segundo informe de labores inaugurará, acompañado del gobernador Rafael 
Moreno Valle, la remodelación del Edificio Sur 1, ubicado en el CCU, en el que confluirán bibliotecas, tiendas, un 
teatro-cocina y centros de innovación. 
Otras Posdatas: 
* Grave desempleo en Puebla… 

Síntoma de los problemas económicos que atraviesan algunas empresas poblanas, contrario a lo que aseguran 
las autoridades del gobierno del estado, es el despido de personal.  

Ajemex, productora del refresco Big Cola, ubicada en el corredor industrial Huejotzingo-San Martín Texmelucan, 
ha recurrido a despidos hormiga para evitar el escándalo mediático, sin embargo, hay incertidumbre en la base 
trabajadora, sobre todo en 2012 al existir pronósticos de recesión económica mundial. 
Y es que además de Ajemex, otras empresas poblanas ya están pensando en adelgazar sus nóminas debido a la 
mala situación económica en el estado y, en general, del país. 

* Cinismo tehuacanero… 
Al presidente municipal de Tehuacán, Eliseo Lezama Prieto, le incómoda hablar de sus viajes al extranjero -cuatro 
en menos de un año de haber asumido el cargo constitucional -, del gasto que estos requieren y del poco trabajo 
en su gobierno. 
Aun cuando atendió las preguntas de los reporteros, posterior al anuncio de la tradicional Matanza de Chivos, se 
le vio visiblemente molesto tras ser cuestionado sobre sus giras al extranjero con cargo al erario, y evitó precisar 
si en el futuro hay otros viajes en puerta. 

Una vez que concluyó la entrevista con lo medios, aseguran, expresó: ―estos hijos de la chingada no entienden, 
¿por qué se la pasan chingando?‖. 

Diría la nana Goya, ¿y con esa boquita come? 
A ver si alguien le lava la boca con petróleo a ese edil majadero… 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/376/Alfonso-Posdata/5308/El-segundo-informe-de-Aguera 
 

(Al buen entendedor…/Joel Paredes Olguín) 

 
Violencia y Educación Cívica 
Se entiende por ―endémico‖ lo que es propio o recurrente de una región o zona específica, y si bien se utiliza con 
mayor corrección en el contexto de la biología, por extensión se aplica en otros discursos como adjetivo que 
denota la casi crónica ocurrencia de fenómenos. A últimas fechas, pero desde hace más de diez años, el de la 
violencia asociada al crimen organizado y a la lucha en su contra, emprendida por el gobierno Federal, es un 
tema socorrido tanto en el discurso político-gubernamental como en el espacio mediático; del mismo modo, 

también resulta evidente - casi tangible - que existe una crispación social, derivada de la percepción que se trata 
de un fenómeno sin asomo de solución pronta y que, más bien, entre mayores los esfuerzos oficiales contra el 
crimen organizado, mayores serán los niveles de violencia. 
Casi no debiera extrañar ni que la violencia se haya apoderado de cada vez más espacios públicos, ni que la 

expectativa respecto a dicho fenómeno sea tan pesimista. Nuestro país se ha caracterizado históricamente por 
una serie de rasgos culturales definitorios de la vida pública y de la particular forma de vincular al ciudadano 
promedio con el poder y con la autoridad. A factores tales como la corrupción, el desprecio a la ley, la simulación, 

la connivencia y el silencio cómplice ante el delito, se deben sumar cuestiones como la poca y mala educación, la 
reconfiguración del modelo familiar, la recurrente crisis económica, la impunidad y la venalidad. 
En este contexto, ante el mínimo trastoque de sus estructuras políticas, económicas o sociales, cualquier 
sociedad se ve expuesta a la emergencia de fenómenos como la violencia que ahora aqueja a México y mal se 
haría si se pretendiera resolverla sin considerarla integralmente, sin la cabal comprensión de las diferentes 
dimensiones del problema. Es claro que así como la violencia y la descomposición social afectan a las diferentes 

áreas de la actividad y la convivencia sociales, también supone una terrible amenaza a los principios de la 
democracia - similares, pero diferentes a los de la función electoral -, tales como la solidaridad, la tolerancia, la 
civilidad, la cooperación y el respeto. 
Es necesario reconocer que una sociedad cualquiera, no necesariamente la mexicana, pero incluso ésta, puede 
ser violenta no sólo en lo que hace al crimen organizado o la lucha contra el narcotráfico, sino incluso en el 

espacio privado, así como sus ciudadanos lo serían en sus relaciones comunitarias y familiares; es violenta en su 
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afán de sobreponerse al otro, de llegar primero así se pase por encima, de romper el orden en beneficio propio. 
Si bien, no siempre en términos de agresión física, se es violento cuando se es intolerante, cuando no se 
escucha, cuando de la limitación ajena se extraen beneficios propios, cuando en la obtención de objetivos no se 
repara en el costo, etcétera. Así como es claro que el ladrón no sólo roba ―algo‖, sino a ―alguien‖; podríamos 

decir que la violencia no siempre consiste en agredir a alguien, sino en violentar algo, llámese confianza, respeto, 
civilidad, orden, legalidad, etcétera. 
Así como resulta ingenuo suponer que la democracia resuelve por sí misma los problemas de la sustentabilidad 
económica y la gobernabilidad, es perverso también suponer que la propia democracia pueda sobrevivir sin que 
se superen dos aspectos básicos de la vida política: la deficiente ética pública por parte de los gobernantes y la 
exangüe educación cívica de los gobernados. Ambos fenómenos pueden ser abordados desde la perspectiva de la 

educación cívica, en el entendido que educar contra la violencia es educar para la democracia, lo que implica la 
formación de ciudadanos críticos, participativos, respetuosos de la ley, tolerantes, solidarios y responsables. 

Ese es el ―modelo‖ de ciudadano que la democracia demanda, un ciudadano con vocación liberal que rechace la 
violencia y privilegie el dialogo, que sienta y haga suyo el problema de la comunidad y no lo evada con el 
argumento de que no es culpa suya, sino de los demás, y que al final de cuentas es el gobierno quien debe 
encargarse. Un ciudadano que respete la ley no solamente cuando le es conveniente y cuando no sea así la 
denueste; que sin menoscabo de ella, respete su palabra, no obstante no exista un papel firmado, en fin. Se nos 

podrá decir que no abundan ciudadanos con tales características, casi ideales; pero lo cierto es que hoy más que 
nunca resultan indispensables, si bien se reconoce que nunca serán suficientes. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/139/Joel-Al-buen-entendedor/5309/Violencia-y-Educacion-Civica 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Causa nerviosismo el nombramiento de Alcalá en Colima  

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI solamente está midiendo a 4 priistas poblanos para elegir a los dos 
candidatos al Senado, ellos son: Javier López Zavala, Enrique Agüera Ibáñez, Enrique Doger Guerrero y Blanca 
Alcalá Ruiz. Por esa razón ayer causó mucho nerviosismo y diversas interpretaciones el nombramiento de le ex 
edil de la capital como delegada especial del CEN del tricolor en el estado de Colima, pues lo mismo se cree que 
es un signo de que está siendo descartada como aspirante, como que se fortalece. 
La primera impresión que se tiene es que ese nombramiento fortalece de manera importante las aspiraciones del 

ex candidato a la gubernatura de Puebla, Javier López Zavala,  y al ex edil de la capital, Enrique Doger Guerrero, 
pues podría significar que, de manera sutil, desde el CEN del PRI se estaría sacando de la contienda a Blanca 
Alcalá, al mandarla a un estado alejado del estado de Puebla y sobre todo, con un bajo peso político y electoral. 
Colima es un estado que apenas tiene unos 650 mil habitantes y sus dos principales municipios, Colima y 
Manzanillo, cada uno no rebasa los 130 mil habitantes; lo cual significa que electoralmente tienen una población 
empadronada similar a la de municipios como San Andrés o San Pedro Cholula. De hecho el potencial global del 
PRI en ese estado es del orden de los 140 mil sufragios.  

Por tanto, mandar a Alcalá a unos de los estados más pequeños del país, alejado de Puebla y que no es de los 
que más votos aporta al PRI, en el conjunto de una elección nacional, es interpretado como una manera de 

alejarla de la entidad poblana, para que reduzca su posicionamiento y de esa manera pierda terreno en la 
posibilidad de obtener la postulación. 
También se observa como un movimiento favorable al grupo político del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
que ve a Blanca Alcalá como un fuerte rival y a eso obedece a que se le haya buscado bajar de la contienda 

interna del PRI a través del proceso entrega–recepción de la administración municipal de Puebla, la cual fue una 
maniobra que resultó fallida por la falta de pericia del gobierno del panista Eduardo Rivera Pérez. 
Y es que se considera que quien logre ganar la elección de senador se convertirá en un candidato natural para la 
gubernatura, y en ese escenario, el grupo de Moreno Valle ve a Alcalá como un rival, por ser una posible 
aspirante que no pueden controlar o con la que pueden pactar acuerdos. 
De hecho, se sabe que el principal factor de alejamiento de Alcalá con Moreno Valle se debe a que, por una razón 
poco conocida, la ex presidente municipal no es bien apreciada por la líder del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales.  

Sin embargo en el círculo cercano a la ex presidente municipal se ven las cosas muy  distintas, y se siente que el 
nombramiento de delegada es una señal de que la priista va con rumbo directo y seguro a la primera posición de 
la fórmula del PRI en Puebla para el Senado. 
Entre la gente de Alcalá la lectura se ve desde tres ángulos: 
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1. Que su designación ya fue es un acuerdo que la ex presidente tomó con el grupo político de Enrique Peña 
Nieto, el casi seguro candidato presidencial del PRI, quien de esa manera estaría demostrando que la tiene 
presente y en su lista de políticos cercanos a su proyecto. 
2. Que por indicaciones de Peña Nieto se le manda de delegada a Colima para cuidar la imagen de Alcalá, para 

que de esa manera no esté expuesta al golpeteo que se desatará entre las facciones priistas que se identifican 
con cada uno de los aspirantes a ser senadores. 
Entre su gente se dice que la ex alcalde solamente estará un promedio de dos o tres días a la semana en 
territorio colimense, y el resto del tiempo lo dedicará a la capital y recorriendo municipios del interior de la 
entidad poblana, por lo cual es mentira de que perderá contacto con el electorado del estado de Puebla.  
3. La posición de delegada la vuelve en el personaje político de Puebla más cercano a la cúpula tricolor, 

empezando por Jorge Estefan Chidiac, el actual secretario de Finanzas del PRI, y quien tiene el proyecto de volver 
a la ex alcalde primero en senadora y luego en candidata a gobernadora del estado.  

¿Cuál es de las dos versiones es la verdadera? Se sabrá en las próximas semanas, cuando Alcalá empiece a 
fungir como delegada en Colima y se incremente los sondeos, a mediados de noviembre, para determinar quién 
de los cuatro aspirantes debe ser el candidato del primer sitio de la fórmula. 
Sobre todo porque ahora en el PRI se tiene claridad que para ganar la elección presidencial se tiene que poner en 
cada estado a candidatos que sí sean garantía de competitividad, pues si se privilegia los acuerdos de grupo, se 

pone en riesgo el proyecto nacional de conseguir que el tricolor retorne a los Pinos.  
Agüera, el mejor posicionad 
La contienda en el PRI en realidad se reduce a tres nombres: Doger, López Zavala y Alcalá, toda vez que el 
rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, se ha descartado para buscar una candidatura a un puesto de elección 
popular en el corto plazo. 
Agüera es hoy en día el personaje mejor calificado entre la opinión pública, no solamente porque ha mantenido a 
la UAP con un clima de estabilidad y armonía, sino por el crecimiento académico de la misma y porque se le ve 

como un político que genera confianza, tiene prestigio, es tolerante y es distinto al resto de los integrantes de la 
clase política tradicional. 

Queda claro que Agüera tiene el suficiente capital político para competir por la postulación al Senado por el 
Partido Revolucionario Institucional u otra fuerza política, y es garantía de ser un fuerte competidor. Pero no lo 
hace porque si se va del cargo de jefe del gobierno de la UAP en 2012, no podrá influir en el proceso de secesión 
rectoral, que se definirá en un par de años. 

Por lo que su nombre se debe de reservar para que posiblemente sea candidato en el año 2013, cuando se elija, 
de manera inédita, a un próximo alcalde de la capital para un periodo que durará más de cuatro años.  
Dicho de otra manera, tenemos rector para rato en la UAP.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/04/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Aumento de la pobreza por retorno de migrantes 
Durante la ponencia que dictó en el Encuentro Nacional entre Legisladores Federales y Oficinas Estatales de 
Migración, Rodolfo Cruz Piñeiro, representante del Colegio de la Frontera Norte, advirtió que la política 

antiinmigrante de los Estados Unidos y la recesión económica está incrementando el número de connacionales 
que regresan al país demandando fuentes de ingreso y Puebla es una de las siete entidades que padece en mayor 

medida este problema. Es verdad que hasta ahora las autoridades nacionales, estatales y locales no han siquiera 
diseñado planes de contingencia  para recibir a los paisanos que están retornando a sus comunidades de origen. 
Otro problema es que, de generarse las fuentes de emergencia que se demandarán, seguramente éstas no 
redituarán los ingresos a los que los migrantes están acostumbrados y que en mucho sostienen el nivel de vida 
de sus familias, sea este bueno o precario. 

Uno de los aspectos que siempre salta a la vista en este tipo de situaciones, es el abandono del campo mexicano 
por parte de los gobiernos de cualquier signo y de todos los niveles de la administración pública. Si de por sí las 
condiciones en el medio rural son devastadoras, es de esperarse que al regreso de miles de paisanos el clima que 
se favorezca en esas regiones sea de una real catástrofe. 
Del otro lado, las ciudades lejos de garantizar condiciones de vida mejor, están contribuyendo a generar polos de 
miseria que antes de frenar la diáspora la incentivan de una manera brutal. 
De todas formas no hay que ver esta situación desde un punto alarmista, porque, a pesar de lo que se diga, 

siguen siendo más los mexicanos que se van que los que regresan. Incluso a pesar de la violencia, de las leyes 
migratorias y la crueldad de la discriminación 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/04/puebla/editorial.php 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/04/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/04/puebla/editorial.php
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(Primera columna/Oscar López)  
 
• Beatriz Paredes y Moreno Valle, juntos 

• Todo listo para el Informe de Agüera 
• Ayer se reunió con el PAN  
Antes de empezar la reunión con los diputados federales del país, el gobernador Rafael Moreno Valle y Beatriz 
Paredes Rangel, presidenta de la Comisión de Migración en la Cámara de Diputados y quien sin duda es la 
aspirante más fuerte para suceder a Marcelo Ebrard en el gobierno de la capital del país. 

Del encuentro solo se supo lo que el mismo gobernador envió por twitter ―Estoy con la Diputada Beatriz 

Paredes, Presidenta de la Comisión Especial de Migración en el encuentro ―Migración: Una Mirada desde lo 
Local‖. 
Lo cierto es que Moreno Valle y Beatriz Paredes son políticos de altura que abordaron uno de los temas que 
más preocupa a Puebla como la expulsión de personas que van en busca de mejores condiciones de vida, pero 
que no siempre resulta como lo esperaban, tal es la historia de los artesanos que no aparecen por ningún lado, 
y eso que solo iban a Tamaulipas a ofrecer sus productos sin el ánimo de cruzar la frontera. 
En el foro se hicieron pronunciamientos importantes como la misma diputada federal Beatriz Paredes Rangel 

quien de plano descalificó la propuesta del presidente Calderón y de una vez aseguró que los diputados de 22 
estados del país buscarán incrementar los recursos para el Instituto Nacional de Migración. 
Quien está más que listo para que esta tarde noche presente los avances de su trabajo al frente de la BUAP es 
el rector Enrique Agüera Ibáñez que recibirá a cerca de 3 mil invitados de todos los sectores, pero donde 
prevalecerá la clase política, empresarial y por su puesto los académicos. 
Los resultados están a la vista y el rectorado de Enrique Agüera marca ya un parte aguas en la historia de la 
universidad, con el mayor prestigio en los últimos años, no solo nacional sino internacional. 

Claro, nadie duda que el evento será también una pasarela política para los que aspiran a algún cargo de 
elección popular para el 2012, los que piensan que pueden llegar y los que de plano verán quién los puede 
redimir. 
Por cierto que también se reunió con los diputados panistas locales para entregarles su proyecto 2030, aunque 
ya lo había hecho al dirigente estatal de ese partido Juan Carlos Mondragón, quiso hacerlo de manera directa 
con los legisladores. 

CONFETI…Blanca Alcalá Ruiz informó en su cuenta de Facebook que el comité ejecutivo nacional de su partido 
el PRI, la nombró delegada en el Estado de Colima…con esto la ex presidenta municipal entra a la ―burbuja 
dorada‖ de la dirigencia del Tricolor…otros dicen que así la sacan del escenario local en busca del senado…qué 
será?... 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3876 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Beatriz Paredes: Voraz e Insaciable 
Nadie sabe por qué ayer no quiso hablar sobre política  la ex presidenta del PRI Beatriz Paredes, con los 

reporteros de la fuente política, pero para nuestra fortuna, ya no tuvimos que tragarnos las palabras de la 
candidata a todo y quien es una de las responsables de haber prostituído al PRI a nivel nacional. 
Aunque en otros medios de comunicación Beatriz Paredes (a) ―Don Beto‖, ha expresado su interés por buscar la 
candidatura del PRI al Gobierno del Distrito Federal, ayer de repente enmudeció y de plano se negó a hablar 
sobre sus aspiraciones políticas, escondiendo la imagen voraz de política insaciable que quiere todo. 
Y es que Beatriz Paredes se ha convertido en una verdadera lacra para el sistema priísta, pues representa a la 

vieja guardia que solo quiere acaparar espacios para ella y nadie más.  
Parece ser que en el pasado reciente, Beatriz Paredes ―Don Beto‖, trató de aniquilar y asfixiar a su partido, pues 
lo dejó en la bancarrota con deudas millonarias que han sido salvadas por Humberto Moreira y su equipo de 
trabajo. Don Beto es como los seres terrenales: Busca fuero, poder político y el manejo de los recursos públicos 
para seguir acumulando una riqueza que debería ser investigada por las autoridades.  
Representa lo que un político joven detesta, pues está asqueado de la forma poco honesta que gusta dirigir las 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3876
http://www.contraparteinformativa.com/
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instituciones. 
“Amarra” Alcalá candidatura para el Senado 
El nombramiento de Blanca Alcalá como delegada del PRI en Colima tiene solo una lectura: Blindarla de los 
golpes bajos de la política local para una eventual candidatura a la Senaduría en el 2012. 

Parece ser que la privilegiada posición de Alcalá va a ser requerida por el PRI, pues aparte de ser mujer (cuota de 
género), tiene un envidiable potencial de voto.  
Lo que es un hecho, es que nuevamente la mano del poderoso e influyente secretario de Finanzas del PRI 
nacional Jorge Estefan Chidiac se siente, pues Alcalá siempre ha sido una de las recomendadas del político 
poblano. Al parecer Blanca tiene prácticamente amarrada la candidatura y solo falta lo que suceda con Enrique 
Doger, Fernando Morales y Zavala. Lo que es un hecho, es que Enrique Peña Nieto necesita a políticos con mayor 

potencial de votos para que le ganen adeptos y no lo arrastren ante una elección que se antoja competida. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Fernández)            
    
El tiempo de Enrique Agüera Ibáñez 
Enrique Agüera Ibáñez es fuerte precandidato a un puesto de elección popular en las elecciones del 2012. 
No es un secreto ni un acto de voluntad personal del rector de la Benemérita: Enrique Agüera Ibáñez es 
fuerte precandidato a un puesto de elección popular en las elecciones del 2012. El Senado es el 

espacio que podría ser el asiento del universitario. 
Y el punto de quiebre es su segundo informe de labores de su segunda gestión, al frente de la Máxima 
Casa de Estudios de la Entidad. Este martes cuatro de octubre el Complejo Cultural Universitario será la 
sede del acontecimiento, al mismo tiempo que se convertirá en centro de reunión de la clase política 
poblana. El círculo rojo de Puebla. 
Justo en estricto apego a la norma y legislación universitarias, el acto protocolario será también un 

acontecimiento político, que contará por primera ocasión con la presencia de Rafael Moreno Valle, 

gobernador de Puebla. 
Las circunstancias favorecen la imagen y trayectoria de Agüera Ibáñez; en la esencia y sustancia de 
sus funciones y responsabilidades, el segundo informe logrará reunir a académicos, políticos, empresarios, en 
fin, las fuerzas vivas, y se convertirá en punto de referencia importante y él, el rector, en personaje del mes. 
Insisto, no es un acto político producto de su voluntad personal. Es un acontecimiento que se le da y le 
favorece. En tanto otros personajes convierten en acontecimientos públicos, fiestas privadas, la vida 
universitaria le favorece en esta última parte del año a Enrique Agüera Ibáñez.  

Al tiempo, la clase política universitaria entenderá que el segundo informe es el anuncio de la salida de su 
rector a otros proyectos políticos y se recrudecerán las aspiraciones internas, que reflejarán pactos, acuerdos, 
confrontaciones y rompimientos. Un natural ajuste del grupo que ha gobernado a la BUAP los últimos 
siete años. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/el-tiempo-de-enrique-agueera-ibanez 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El mercado sin sabor  
Por más que Benito Fernández, director del Mercado de Sabores, y Jorge Ocejo, secretario de Desarrollo 
Económico del Ayuntamiento, quieran tapar el sol con un dedo, la realidad es que el proyecto gastronómico 
iniciado por Blanca Alcalá hoy es un elefante blanco. 

El llamado Mercado de Sabores luce vacío todos los días. 
Ahora se le conoce como el mercado sin sabor, ni color, ni clientes, ni ventas, ni nada. 
Los locatarios sobreviven con las escasas ventas que se llegan a registrar los fines de semana y a la hora de la 
comida pero el proyecto está destinado al fracaso. 
La tendencia es irreversible. 
Hace unos días el regidor, Roberto Villareal, visitó el Mercado de Sabores y presenció la ausencia de clientes. 
Los locatarios hasta se aburren ante la falta de clientes. 

No hay que olvidar que desde su inauguración se han presentado signos muy claros de las políticas erróneas de 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/el-tiempo-de-enrique-agueera-ibanez
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Benito Fernández y Jorge Ocejo.  
Ahí están las franquicias que invirtieron y tuvieron que cerrar. 
O los locales de una universidad que de plano jamás abrió. 
O los que ya van a poner otra vez a la renta con su respectiva cooperación que en el trienio de Blanca Alcalá fue 

de 25 mil pesos por locatario. 
Con todo eso, Benito Fernández y Jorge Ocejo se niegan a promocionar el mercado e ignoran las propuestas de 
los propios locatarios. 
¿A quién pretenden engañar? 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, no puede cerrar los ojos ante este inminente fracaso porque de 
alguna u otra forma será suyo. 

Blanca Alcalá cumplió al dejar el proyecto, pero Eduardo Rivera será el responsable de que el Mercado de 
Sabores se convierta en un elefante blanco en poco tiempo. 

Bien dicen que La Célula ya tiene un hermano en la capital y se llama Mercado de Sabores. 
**    **    ** 
El Segundo Informe del rector, Enrique Agüera, ya está listo. 
Ayer el propio rector escribió lo siguiente en su cuenta de Twitter: ―Estoy preparándome para el informe, 
agradezco los comentarios que he recibido y reitero mi compromiso para seguir trabajando por la #BUAP‖. 

Y es que ayer se vivieron jornadas intensas en el Complejo Cultural Universitario para recibir este día a los 
cientos de invitados especiales para la ceremonia del Segundo Informe. 
Así que todo es cosa de esperar unas horas para escuchar el mensaje, en el cual no se prevén sorpresas. 
**    **    ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18146:el-mercado-sin-
sabor&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Orgullo universitario 

Esta noche, el rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera,  rendirá el segundo informe de su 
segundo periodo para el que fue electo por una comunidad que  si bien ha cambiado –dejo las posiciones 
contestarias y de enfrentamiento de las décadas de los setenta y ochenta- no deja de ser exigente con sus 
autoridades y con el gobierno. En la UAP, es todo un orgullo ser universitario. 
 Hace un año, en el largo periodo de la transición de la gestión priista de Mario Marín a la de coalición PAN-
Izquierda de Rafael Moreno Valle, hubo momentos de tensión y no pocos temieron conflictos graves entre la 
institución educativa y el gobierno entrante. Aunque fue en septiembre cuando se reunieron el gobernador electo 

y el rector no acallaron las versiones y los rumores que se escuchaban bajito en la universidad y también fuera 
de ella.  
La realidad fue diametralmente opuesta y esto será confirmado hoy en el informe de Agüera.  
Para empezar, ayer el gobernador Rafael Moreno Valle insistió en su respeto a la autonomía universitaria y 
reconoció el trabajo del rector y de los científicos ―para concretar esta obra (el Centro de Detección Biomolecular 

de Enfermedades Emergentes) que tuvo un costo superior a los 11 millones de pesos‖. Al inaugurarlo en Ciudad 
Universitaria se dieron otros anuncios importantes que pasan por el apoyo de la gestión estatal a los 

universitarios poblanos.  
Por ejemplo, el gobierno entregó a la UAP recursos adicionales por más de 350 millones de pesos en este año; 
para los siguientes meses apoyará la construcción y terminación del estadio de ciudad universitaria -que empezó 
a construir José Doger en la década de los noventa y será terminado antes del 15 de enero próximo- y el 
proyecto para edificar una gran biblioteca.  
Estas obras serán extraordinarias por su diseño y acabado y pondrán a la UAP a la altura de las mejores del país 

-ya lo está- por su moderna infraestructura que redundará en servicios eficientes para su comunidad y para los 
poblanos.  
Hay datos duros de que se está trabajando y uno de ellos será que hoy, media hora antes del informe, 
inaugurarán el edificio Sur del Complejo Cultural Universitario donde habrá espacios de atención para los 
universitarios y también para el sector privado, como oficinas y servicios que podrán rentar.  
El Centro de Detección Biomolecular de Enfermedades Emergentes inaugurado ayer es un proyecto que se 
concibió en el periodo de transición y con base en la experiencia del brote de la Influenza A (H1N1). Moreno Valle 

comentó que este Centro colocará a Puebla a la vanguardia en la detección de enfermedades infecciosas. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18146:el-mercado-sin-sabor&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18146:el-mercado-sin-sabor&Itemid=137
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 Un punto relevante que ha vinculado aún más a la actual gestión del gobierno poblano y la universitaria es su 
plena coincidencia en que la  revolución tecnológica y la globalización, ―nos obligan a ser más eficientes, hacer 
más con menos, reducir los tiempos de producción y encontrar curas para enfermedades‖, como lo comentó ayer 
el mandatario.  

Agüera llega en un gran momento, la institución tiene un rostro de apertura, proyectos de largo plazo con 
soluciones para la entidad, vinculación y relación con todos los grupos sociales y los partidos políticos, pero sobre 
todo cuenta con el respeto de los poblanos y eso es un cambio radical a la polarización y confrontación en la que 
por años vivió la institución con el gobierno y buena parte de la sociedad. Eso cambió y ello se confirmará en el 
Informe de Agüera. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=493 
 

(Angelopolitanas) 

 
Blanca Alcalá fue designada ayer delegada del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en el estado de Colima y con 
ello entra en las grandes ligas de los emisarios de su partido a las entidades previo a la selección de candidatos a 

diputados federales, senadores y presidente de la República.  
Aunque es un estado pequeño, Colima es gobernado por un priista y ello no generará problemas, más que de 
distancia, para que la ex presidenta municipal de la capital siga en su lucha por la nominación a la Cámara Alta 
por Puebla, ambición a la que no ha renunciado.  
Fue designada por el presidente del CEN priista, Humberto Moreira, junto con otros cuatro ex gobernadores que 
tendrán la encomienda de su dirigencia nacional de ganar de forma contundente en las regiones o estados 
asignados. Por ejemplo, Fidel Herrera fue nombrado secretario regional de la dirigencia nacional en Veracruz. Eso 

a pesar de las pugnas que enfrenta con el gobernador Javier Duarte.  
@  
Si fue mensaje o no, sólo la presidenta de la Comisión de Migración de la Cámara de Diputados federal, Beatriz 
Paredes, lo sabe y es que ayer a los asistentes al foro organizado para conocer de la problemática y propuestas 
de soluciones les regaló a los participantes: sólo hojaldras. Si, pan de muertos. ¿Sabrá algo?  

Al foro ―Migración, una mirada desde lo local‖ por la coordinación nacional de Oficinas de Atención al Migrante, 

asistieron diputados federales, funcionarios e investigadores del tema, todos ellos con una visión y una 
experiencia de lo que sin duda es un fenómeno social relevante para el país.  
Al final, la presidente de la comisión especial sobre el tema, Beatriz Paredes, les enmendó la plana y les dijo que 
si piden 3 mil 500 millones de pesos del presupuesto para el próximo año no se resolverá el problema porque no 
es con dinero solamente como las demandas que exigen de un programa integral.  
Les advirtió que hay duplicidad de funciones y pidió que sean los gobiernos estatales quienes asuman su 
responsabilidad y atiendan a los millones de migrantes mexicanos que viven más allá de nuestras fronteras. Lo 

bueno fue que al salir agarraron su hojaldra –con o sin mensaje- y regresaron por donde vinieron.  
@  
Ayer por la noche, la secretaría General de Gobierno firmó un acuerdo para mantener la gobernabilidad en 
Zaragoza, después de que pobladores señalaron sus inconformidades contra la actual gestión municipal. Como 
resultado de varias mesas de trabajo, la subsecretaría de Asuntos Políticos consiguió que los pobladores 
inconformes liberaran la presidencia municipal, tomada desde el viernes.  
El Órgano Superior de Fiscalización del Estado instaló un proceso de auditoria sobre la gestión y realizará una 

revisión pormenorizada de los reclamos de la población hacia la administración municipal del periodo 2008-2011. 
No es un gran municipio pero al fin problema, tuvo que intervenir directamente la secretaría. 
@  
La pregunta es ¿de parte de quién? Y es que el mensaje -a través de su columna de Naturaleza Política que se 
publica en Excelsior- emitido por el periodista Enrique Aranda Pedroza al gobierno poblano es rudo, cuando 
planteó ayer en un tono de conflicto como grave su relación con los panistas poblanos. Dijo:  

―Nada sencilla, pues, parece ser la vida para el panismo poblano que, instalado en el llamado de ―renovación 
ética‖ de Calderón, y en el reclamo de abandonar actitudes ―tibias‖ ante quienes responden a la lógica del poder 
por el poder mismo, de Madero, buscan aprovechar la próxima elección presidencial para avanzar en la 
recuperación de las bases ideológicas y, más, los valores que hicieron de Acción Nacional una opción real y 
esperanzadora de cambio‖.  
Si eso piensan los panistas poblanos por qué no lo señalan con nombres y apellidos o ¿necesitan vejigas para 
nadar? Es una duda azul. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
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(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
¿Adivina quién? Edición marinista presuntuoso  
Esta es la historia de un comunicador social que se convirtió por ventura del destino en profesor. 

Los estudiantes no lo quieren, denuncian su prepotencia y elitismo. 
Cosa curiosa pues salió del viejo régimen, aquella administración estatal que presumía la cultura del esfuerzo 
para llegar a posiciones de gobierno. 
Así pues, el comunicador da clases en una Facultad de Comunicación de la capital, interrumpiendo las mismas 
con su propio celular. 

Nada grave entendiendo que es un hombre ocupado y los universitarios ya no son unos niños. 
Lo curioso es que trata de impresionarlos como si lo fueran. 

Y así, el ex comunicador social se planta frente a sus alumnos mientras su teléfono vibra o suena: ―Bueno, 
¿Mario? Espérame es que estoy impartiendo cátedra… Es el ex gobernador Marín‖, les dice a sus estudiantes. 
Nadie sabe si creerle o no, pues sus presunciones llegan a casos de fe: ―Señor Arzobispo, permítame‖. 
Entonces el ex trabajador del gobierno del estado se retira del salón de clases hablando con el mismísimo Víctor 
Sánchez Ruiz, según dice. 
Ahora las incógnitas surgen: 

¿En qué escuela de comunicación imparte cátedra este curioso y presuntuoso docente? 
¿Cuál es su nombre? 
¿Qué cargo ocupó en el sexenio pasado? 
Quien me responda las preguntas tendrá la satisfacción de considerarse perspicaz y de que retwittemos su 
cuenta esta semana para incrementarle sus seguidores. 
*** 
Quienes gustamos de la tecnología esperamos con ansias este mediodía. 

Apple anunciará lo que muchos creemos es el iPhone 4S, más poderoso y desarrollado. 
Lo curioso es que también es posible que salga una versión minimalista, más barata y con tecnología mediana. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115129&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 

 
(Lengua de dos filos/Gustavo Mirón Reyes) 
 
OFS y el premio a la opacidad  

Ganar un premio a la labor efectuada en una dependencia u organismo siempre da lustre a quien lo obtiene; sin 
embargo, qué pasa cuando se le entrega un reconocimiento a un personaje que ha demostrado una absoluta 
opacidad. 
La semana pasada, el auditor –algunos lo llaman tapador oficial del marinismo- del Órgano de Fiscalización 
Superior, Víctor Hernández Quintana, presumió a voz en grito su postulación para recibir la presea ―Benito 
Juárez‖, otorgada por la Asociación Nacional de Organismos de Fiscalización Superior y Control Gubernamental 

(Asofis). 
Dicha presea se le dará a Hernández Quintana por su supuesta actividad 100 % profesional; incluso, la Asofis 

señala que el auditor ha destacado por su ―imparcialidad‖ partidista en auditorías, ha contribuido a la 
fiscalización en el país y cuenta con ―calidad‖ de persona, ―prestigio‖ y ―profesionalismo‖. 
¿En serio? 
Se nota que la Asofis no conoce la realidad del estado y mucho menos del Órgano de Fiscalización Superior. 
Nada más hay que recordar que Hernández Quintana es acusado de ocultar información de las cuentas públicas 

marinistas con el fin de proteger al ―góber precioso‖. 
Precisamente ayer, el coordinador de los diputados del PAN, Mario Riestra Piña, reveló que el llamado ―tapador 
oficial‖ aún no manda los dictámenes de diversas cuentas públicas, entre las que sobresalen las del 
Ayuntamiento de Blanca Alcalá y las de dependencias gubernamentales de la ―administración‖ pasada. 
Qué raro es que sean los dictámenes que incluyen a priistas altamente cuestionados por su despilfarro de 
recursos los que no llegan al Congreso local. 
¿Imparcialidad partidista? Sí, cómo no. 

Desde siempre, Hernández Quintana ha hecho hasta lo imposible por que las cuentas públicas marinistas pasen 
sin problemas. No hay que olvidar que el Congreso a modo pasado -comandado por notables priistas como 
―Caltzontzin‖ y Othón Bailleres- avalaba sin chistar las determinaciones del OFS. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115129&articulo=Decodificador%20Urbano%3c/B
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Pero en la presente legislatura es altamente cuestionada su labor, tanto que hasta priistas como Víctor Hugo 
Islas piden que se le investigue por tapar las ―cochinadas‖ de Plutarco. 
De la misma manera, el diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, exige la destitución del 
auditor por el pésimo trabajo en el OFS. 

Por si esto fuera poco, el recién destituido alcalde de Tlatlauquitepec, Porfirio Loaeza, acusó al ―tapador oficial‖ 
de orquestar su salida de la presidencia municipal por una mera venganza. 
¿Calidad de persona, prestigio y profesionalismo? ¡Pamplinas! 
Como que la Asofis necesita mejorar sus métodos de selección, pues se nota que no investigan realmente a sus 
candidatos a ser premiados y eso en una asociación de fiscalización es altamente criticable. 
Pero bueno, hoy en día está de moda eso de comprar premios. Si ya lo hizo Plutarco, Alcalá y el mismo Zavalita 

¿Por qué Hernández Quintana no? 
Diferencias entre “dirigentes” partidistas 

Este columnista jamás ha aplaudido la labor desarrollada por Juan Carlos Lastiri Quirós al frente del PRI; sin 
embargo, es justo mencionar que al menos el ―dirigente‖ tricolor se mueve para demostrar que su partido está 
trabajando. Sin embargo, quienes ya cayeron en un letargo desesperante son Juan Carlos Mondragón y Gerardo 
Maldonado Balvanera –sí, el de las ―nacadas‖-, ―líderes‖ del PAN estatal y municipal, respectivamente. 
Mientras el criticado Lastiri informa sobre sus recorridos por el estado y su acercamiento con los priistas 

(aunque sea sólo para recibir reclamos), el panista Mondragón duerme el sueño de los justos en sus oficinas de 
Bugambilias –creo que ahí siguen-. 
Al menos, Lastiri va a los medios de comunicación y critica muchas veces sin razón las políticas panistas. 
Mientras, Mondragón se la pasa gimoteando en reunión de comadres por la falta de panistas en el gabinete 
estatal. 
Y qué decir de Maldonado Balvanera, quien fracasó espectacularmente con un programa altamente ridículo 
llamado ―Dilo‖, que según serviría de enlace entre la sociedad y el gobierno de Rafael Moreno Valle. 

Esa es la realidad de las dirigencias de un partido que hoy comanda a Puebla. Sin duda, los ―líderes‖ Mondragón 
y Maldonado están por debajo del nivel mostrado por el gobernador Moreno Valle. 

La intriga 
Granizadas, tormentas eléctricas, calor intenso y heladas fuera de temporada… ¿Alguien aún duda del cambio 
climático? 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115070&articulo=Lengua%20de%20dos%20filos</B> 
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* No renunciará a la BUAP Enrique Agüera Ibáñez 
* Queda en entredicho la pluralidad política Universitaria 
* El Gobernador Moreno Valle ofrece ayuda a la Benemérita 
Todo listo en la BUAP. 
Todo listo para analizar lo que ha hecho y lo que anunciará Roberto Enrique Agüera Ibáñez, para el futuro de 
su alma mater.  

De la Benemérita. 
El centro de atención lo será durante el Segundo Informe, Roberto Enrique Agüera Ibáñez. 
Lo que más desea es que los poblanos estén pendientes del anunció que hará para reafirmar su presente y con 
miras al futuro. 
Espera concentrar las miradas de sus invitados empezando por el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
los dirigentes de los partidos políticos, de los empresarios, de los catedráticos, de los estudiantes, pero sobre 
todo que los ciudadanos estén pendientes de sus anuncios. 

Hay quienes tienen una luz de esperanza para llegar a dirigir a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y 
esperan ver, escuchar o analizar las palabras del adiós de Agüera Ibáñez. 
El rector espera seguir escuchando las palabras de aliento y de apoyo que le dio un día antes el gobernador del 
estado, así como el anunció de darle más recursos a la Universidad. 
LOS PENDIENTES DE AGÜERA IBAÑEZ 
La semana pasada el líder de los universitarios presentó su Plan Puebla 2030 a la dirigencia, cuadros más 

importantes y diputados locales del PRI donde, con el trabajo realizado desde la BUAP y sus catedráticos, habló 
de lo que es su visión de la entidad en dos décadas. 

Ofreció un desayuno y todas las atenciones a los priistas. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115070&articulo=Lengua%20de%20dos%20filos%3c/B
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Al fin y al cabo son los que más se han acercado para ofrecerle la oportunidad de ser uno de los candidatos al 
Senado en las elecciones del 2012, desde las filas del tricolor y ante la buena imagen, conocimiento y 
reconocimiento que tiene de la gente. 
Pero, si claro que hay un pero. 

Al darse cuenta que sólo estaría jugando con un solo partido y ante el temor de que el informe pormenorizado 
llegase al mandatario poblano, quien en esos días andaba de viaje por Alemania, alguien muy cercano, Rafael 
Torres Rocha, le hizo ver que no quemara todas su naves con el PRI ó cuando menos que simulara que en la 
Universidad y sus dirigentes existe pluralidad. 
Dos días después, sin desayuno, sin decenas de invitados y sin toda la parafernalia el mismo Plan Puebla 
2030 fue entregada a Juan Carlos Mondragón, Presidente del PAN en el estado, sólo para dar visos de 

apertura y pluralidad por parte de Roberto Enrique Agüera Ibáñez, quien intentó dar precisamente esa 
imagen. 

Pero hubo una gran diferencia en el trato a priistas, que a la dirigencia estatal del PAN. 
¿QUE PASA CON PRD, PT, MOVIMIENTO CIUDADANO Y PVEM? 
Sin embargo esa pluralidad quedó coja, trunca, incompleta, es parcial, pero lo peor de todo es que no existe, es 
pura simulación. 
Por eso van varias preguntas al Rector de la BUAP 

¿De veras hay una visión plural y apartidista en la Universidad?... 
¿Cuándo se reunirá con Miguel Ángel de la Rosa, líder del PRD y sus correligionarios y si les hará una 
desayuno? 
¿Hay interés de entregar el Plan Puebla 2030 a la dirigencia del Partido del Trabajo? 
¿Acaso platicará con los del Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) para plantearles su visión de Puebla?. 
¿Y López Obrador? 
¿Los del Verde Ecologista, incluido Juan Carlos Natale están interesados en escuchar a Agüera Ibáñez, 

cuando los invite a conocer su Plan Puebla 2030?. 
AGÜERA NO RENUNCIARA A LA BUAP EN OCTUBRE  

En caso que de Roberto Enrique Agüera Ibáñez, determine buscar la candidatura del PRI al Senado no se irá 
de la BUAP en este mes de octubre. 
Muchos esperan que se mueva a finales de octubre y que para muertos haya dejado la Universidad.  
¡Ya lo quieren difunto para esas fechas los aspirantes a la rectoría!... 

Sin embargo, Noviembre tampoco será el mes de la fecha fatal. 
En el Comité Ejecutivo Nacional del PRI tienen estimado que sea el 18 de diciembre cuando se emita la 
convocatoria para los aspirantes al Senado de la República. 
Del 29 de diciembre al 4 de enero es el registro de precandidatos, por lo tanto Roberto Enrique Agüera 
Ibáñez, podrá cobrar su aguinaldo en la Benemérita para finales del presente año. 
El único que puede detener en sus aspiraciones al Rector de la BUAP, Agüera Ibáñez, es el mismo 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, y él lo puede frenar de alguna manera. 

¡Y claro que la hay!... 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-No-renunciara-a-la-BUAP-Enrique-
Aguera-Ibanez&id=1460 
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